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В  дружной семь^ советских народов. —  Передовая 

статья «Правды». (1 стр.).
Пленум Юго-Осетинского обкома К П (б ) Грузии.

(1 стр.).
Заседания Верховного Совета Грузинской С С Р. — 

Прения по докладу о Государственном бюджете Гру
зинской С С Р  на 1947 год и исполнении Государствен
ного бюджета Грузинской С С Р  за 1946 год. (2 стр.). 

Партийная жизнь. —  Партийное руководство со

циалистическим соревнованием. —  В. Гоглидзе. —  В 
борьбе за выполнение обязательств. —  К . Хоштария. 
(3 стр.).

Лауреаты Сталинской премии— к 30-летию Октября.
(3 стр.).

Комбайны и молотилки должны работать на пол
ную мощность. —  И . Хохлов. (3 стр.).

Телеграммы из-за границы. (4 стр.).

В дружной семье 
советских народов

Советский народ радостно отмечает 
едашьге юбилейные даты республик и 
областей, входящих в братскую семью на
родов СОСР. Во второй полови/не прошлого 
рода были отпразднованы юбилеи Тувия- 
еьой Автономной области, республики Ко
ни, Кабардинской АССР. Недавно были

• отмечены знаменательные даты народов
Ойротии и Якутской республики. Сегод
ня трудящиеся Советского Союза шлют 
свой привет народу Адыгеи в связи с 
25-летием автономии области.

Успехи, достигнутые советскими авто
номными решубликами и областями,
являются ярким свидетельством преиму
ществ советского общественного строя, 
торжеством ленииско-стал ииокой нициэ- 
наяышй политики.

В  1920 году, выступая на с’езде наро
дов /Герской области, где была провозгла
шена автономия горских яа,родов, товарищ 
Сталин говорил:

«В прошлом дело обстояло обычно так, 
что правительства соглашались на те или 
иные реформы, на уступки в пользу на
родов лишь в трудные минуты, когда они, 
ослабленные, нуждались в сочувствии 
своих народов. Так поступали всегда 
царские и вообще буржуазные правитель
ства. В отличие от них советское прави- 
ТОдьство действует по-иному. Советское
правительство дает вам автономию не в 
трудную минуту, а в минуту громких 
успехов на полях сражения, в минуту 
полного торжества над последним оплотом 
империализма в Крыму.

Жизнь показывает, что то, что дается 
правительствами в критическую мину
ту,— непрочно, ненадежно, ибо оно всег
да может быть отобрано, когда пройдет 
критическая минута. Реформы и вольно
сти могут быть прочными лишь в том 
случае, если оши даются не под давлением 
временной, мшгутной необходимости, а в 
полном сознании полезности реформы, в 
расцвете сил и могущества правительства. 
Именно так и поступает теперь советское 
цравлтльство...»

Жизнь показала всю мудрость ленин
ско-сталинской национальной политики 
большевистской партии, открывшей широ
чайшие возможности перед угнетенными и 
ггста-шми в прошлом народами царской 
России. За годы советской власти нищие 
и бесправные окраипы бывшей Россий
ской империи превратились в цветущие 
республики и области с развитым народ
ным хозяйством и растущей культурой.

За четверть века маленькая страна—  
Адыгейская Автономная область— прошла 
огромный путь. Под руководством иартив 
Ленина— Сталина, при повседневной по
мощи великого русского народа трудящие
ся Адыгеи вышли на широкую дорогу хо
зяйственного и культурного раепвета.

Публикуемое сегодня в «Правде» при
ветствие Совета Министров СССР и Цен
трального Комитета ВКП(б) подчеркивает 
большие достижения трудящихся Адыгей
ской Автономной области в развитии про
мышленности, сельского хозяйства и куль
туры. За годы советской власти в 
области были построены десятки предприя
тий. Накануне войны они давали продук
ции ® тысячу с лишним раз больше, чем 
в дореволюционное время!

Немецкие захватчики, оккупировав Ады
гейскую область, нанесли ее народном' 
хозяйству огромный урон. После изгнания 
гитлеровцев трудящиеся Адыгеи самоот
верженно взялись па ликвидацию послед
ствий вражеской оккупации. Многие пред
приятия уже достигли довоенной мощно

сти, посевная площадь приблизилась поч
ти вплотную к уровню 1940 года, восста
новлены сотни культурных учреждений.

В годы Великой Отечественной войны 
сьшы Адыгеи самоотверженно и доблестно 
защищали советскую Родину, мужествен
но боролись с фашистскими захватчиками. 
Зтот маленький народ выдвинул ив своей 
среды 23 Героя Советского Союза. Бес
смертный подвиг совершая наводчик ору
дия Айдамир Ачмизов. В бою за селение 
Наукус-Аргезиан он вступил в единобор
ство с 11 немецкими танками е уничто
жил прямой наводкой пять ‘вражеских ма
шин. Обливаясь кровью, он дрался до 
последнего вздоха и не пропустил врага.

Свой юбилей адыгейский народ встре
чает в обстановке напряженного труда. На 
полях кипит жаркая страда. Колхозники 
вырастили богатый урожай. Передовые
колхозы и совхозы успешно выполняют
свои обязательства иеред государством.
Закончил поставки хлеба Гиагинский сов
хоз № 1, досрочно выполнили годовой план 
сдачи колосовых культур колхозы «Наш 
труд», «Примерный путь» Шовгеновского 
района, колхоз им. Кирова и колхоз им. 
Ленина Майкопского района и другие- По 
этим передовикам равняются остальные-

Было бы, однако, непростительной ошиб
кой успокоиться на достигнутом. На кол
хозных токах области лежит еще много на
молоченного зерна, наблюдается разрыв
между молотьбой и вывозкой. В некоторых 
районах отстает и обмолот, в других мед
ленно сушат и очищают зерно. Досрочное 
выполнение плана хлебозагодовок —  важ
нейшая задача всех партийных, советских 
и общественных организаций области, всех 
трудящихся Адыгеи.

Отмечая сегодня 25-летие своей автоно
мии, адыгейский народ прилагает все 
силы для решения стоящих перед ним за
дач по дальнейшему развитию народного 
хозяйства области. Много сил надо уделить 
повышению культуры полеводства, в част
ности введению севооборотов во всея кол
хозах. Предстоит большая работа по вос
становлению довоенного урошя поголовья 
скота. Много следует сделать для развития 
культурно-просветительной работы на селе. 
Серьезное внимание должно быть уделено 
дорожному строительству, особенно в гор
ных районах.

В своем письме товарищу Сталину тру
дящиеся Адыгейской Автономной области 
заявляют:

«Мы обязались вырастить на нашей 
колхозной земле не мепее ста пудов зерна 
и досрочен) выполнить план хлебозагото
вок. Свою клятву мы сдержим честно, как' 
подобает советским людям.

Социалистическое соревнование— важ
ная сила, движущая вперед наше развитие. 
Трудящиеся Адыгеи соревнуются за выпол
нение и перевыполнение производственных 
планов, чтобы достойно встретить 30-ю го
довщину Великого Октября.

В день 25-летия Адыгейской Автономной 
области клятвенно обещаем Вам, наш 
родной отец Иосиф Виссарионович, что гру
дящиеся Адыгеи будут итти в первых ря
дах борцов за выполнение новой сталин
ской пятилетки, —  строителей коммуни
стического общества».

Поздравляя трудящихся Адыгеи с отав
ным юбилеем, советский народ выражает 
твердую уверенность, что они и впредь будут 
неутомимо бороться за дальнейшее укреп
ление мощи нашей социалистической 
Отчизны!
Передовая статья «Правды»— 1 августа.

Совету депутатов трудящихся 
Адыгейской Автономной области 

Адыгейскому обкому ВК1К6)
Совет Министров Союза С С Р и Центральный Комитет В К П (б ) 

приветствуют рабочих, колхозников и интеллигенцию Советской Адыгеи 
в день 25-летия образования Адыгейской Автономной области.

Великая Октябрьская Социалистическая революция, уничтоживш ая 
гнет помещиков и капиталистов, принесла адыгейскому народу свобо
ду от царских колонизаторов и местных угнетателей.

Советская власть открыла адыгейскому народу широкие возмож
ности для развития экономики и национальной культуры. За  25 лет 
советской власти трудящ иеся Адыгеи добились крупных успехов в раз
витии социалистического хозяйства и советской национальной куль
туры. В  области заново создана промышленность. За годы сталинских 
пятилеток построены десятки фабрик и заводов. Выросла металлообра
батываю щ ая, деревообделочная, пищевая и другие отрасли промыш
ленности. Успешно развивается социалистическое сельское хозяйство. 
Посевная площадь области увеличилась в четыре раза.

Д о Октябрьской революции адыгейский народ не имел своей пись
менности, литературы, не имел школ. За  годы советской власти создана 
адыгейская письменность и литература, выросла национальная интел
лигенция. Открыты 243 школы, 5 техникумов, учительский инсти
тут. В  школах обучается 45 тысяч детей. В  области имеется около 
200 больниц, амбулаторий, врачебных и фельдшерских пунктов.

В  грозные дни Великой Отечественной войны адыгейский народ 
активно участвовал в борьбе против немецко-фашистских захватчиков. 
4 тысячи верных сынов адыгейского народа награждены боевыми 
орденами и медалями.

В  настоящее время трудящ иеся Адыгеи самоотверженно восста
навливают и развивают хозяйство и культуру области.

Совет Министров С С С Р и Центральный Комитет В К П (б ) поздрав
ляют рабочих, колхозников, интеллигенцию Советской Адыгеи с 
25-летием образования Адыгейской Автономной области и выражают 
твердую уверенность, что адыгейский народ й впредь будет самоотвер
женно бороться за дальнейший расцвет народного хозяйства и куль
туры области, за дальнейшее укрепление могущества нашего социали
стического отечества.

Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Й  К О М И Т ЕТ  
ВС ЕС О Ю ЗН О Й  

К О М М У Н И С Т И Ч ЕС К О Й  П А РТ И И  
(большевиков).

С О ВЕТ  М И Н И С Т РО В  
С О Ю ЗА  С О В Е Т С К И Х  

С О Ц И А Л И С Т И Ч ЕС К И Х  
Р Е С П У Б Л И К

Закавказская дорога на первом м есте  
во Всесою зном социалистическом соревновании

Вчера в Управлении Закавказской 
влезыой дороги получена телеграм- 
1 министра путей сообщения СССР 
кв. Ковалева о том. что по итогам ра- 
кты за ию1гь ВЦСПС и Министерство 
ргей сообщения присудили Закавказ- 
йой железной дороге первое место во 
оесоюзном социалистическом соревнова

нии и оставили за ней переходящее 
Красное знамя.

Поздравляя работников дорога, той. 
Ковалев выражает уверенность в том, что, 
развертывая еще шире социалистическое 
соревнование, внедряя опыт передовых 
стахановце®, их коллектив успешно под
готовятся в зиме и обеспечит досрочное 
выполнение годового плана перевозок.

Областному Совету депутатов трудящихся  
Адыгейской Автономной области

Президиум Верховного Совета Союза Советских Сон и мистических Республик 
горячо поздравляет рабочих, колхозников и интеллигенцию Советской Адыгеи с 25- 
летней годовщиной образования Адыгейской Автоиомаой области.

Победа советского социалистического строя в нашей стране положила конец 
национальному утнетению и эксплоатаптги трудящихся Адыгея, открыла иеред ними 
широкий путь экономического, политического и культурного развития.

За годы советской власти трудящиеся Адыгеи под руководством коммунисти
ческой партии и ври братской помощи великого русского народа, преодолевая веко
вую отсталость, добились больших успехов в деле хозяйственного и культурного 
строительства. В области заново создано большое число предприятий металлообраба
тывающей, деревообделочной, пищевой и других отраслей промышленности. Создано 
передовое колхозное сельское хозяйство с высокой механизацией и агротехникой. 
В области развернута широкая сеть начальных я  средних школ, имеется учитель
ский институт, сельскохозяйственный, кооперативный и лесомехашгческий технику
мы, педагогическое училище, фельдшерская школа. Область располагает большим 
числом больниц, амбулаторий, врачебных я  фельдшерских пунктов, детских учреж
дений.

Успехи хозяйственного и культурного строительства обеспечили значительный 
иод’ем материального я культурного благосостояния трудящихся Адыгейской Авто
номной области, рост ее национальных кадров.

В дни Великой Отечественной войны адыгейский народ активно боролся с не
мецко-фашистскими захватчиками, отстаивая независимость и свободу нашей Ро
дины. В тяжелых испытаниях войны трудящиеся Адыгеи еще теснее сплотились 
вокруг коммунистической партии и советской власти и в настоящее время ушеяпнэ 
борются за восстановление разрушенного немецкими оккупантами хозяйства области.

Президиум Верховного Совета Союза Советских Социалистических Республик 
выражает твердую уверенность, что рабочие, колхозники и интеллигенция Ады
гейской Автономной области в кратчайший срок добьются полного восстановления 
хозяйства и культуры области и под руководством великого Сталина вместе со 
всеми пародами Советского Союза и впредь будут самоотвержению бороться за вы
полнение и перевыполнение пятилетнвго плана восстановления и развития народно
го хозяйства СССР, за дальнейшее укрепление мощи нашей великой Родины.

ПРЕЗИДИУМ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СОЮЗА С08ЕТСКИХ 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ РЕСПУБЛИК.

Награждение орденами и медалями работников 
сельского хозяйства, промышленности, науки, культуры 

и искусства Адыгейской Автономной области

я Опровержение ТДСС
Американский газетный трест Скриппс- 
ард распространяет сообщение из 
?еи своего корреспондента о том, что 
>ссия направила в Манчжурию 60 
сяч корейских солдат» в сопровождении 
етских офицеров связи, и что их мото

ризованный транспорт состоит из амери
канских грузовиков, направленных в Рос
сию по ленд-лизу.

ТА ОС уполномочен заявить, что указан
ное сообщение треста Сврнггпс-Говард вы
мышлено от начала до конца.

Уход из Севастополя английских кораблей
1АСТ0П0ЛБ, 31 июля. (ТАОС). Се- 
из Севастополя ушли корабли ан- 
;ого имперского флота — крейсер 
ршулъ», миноносцы «Чекере» и 
уг», готишпие здесь с 28 июля, 
время пребывания в Севастополе 
Аский адмирал Уиллис нанес визи

ты командующему Черноморским флотом
адмиралу Октябрьскому, вице-адмиралу 
Фадееву, председателю исполкома Горсо
вета депутатов трудящихся тов. Филип
пову. Товарищи Октябрьский, Фадеев и 
Филиппов нанесли ответные визиты.

Тиражи в
августе будут проведены три тиража 

грышей и один тираж погашения го- 
арственных внутренних займов.
5 августа в Москве состоятся тиражи 
грышей займа третьей пятилетки вы- 
ков третьего и четвертого годов. В 
вом из них будет разыграно 671.600 
[грышей на сумму свыше 111 миллио- 
рублей, во втором—511 тысяч вьжгры- 

}—из 84,5 миллиона рублей. В обоих 
жах участвуют выигрыши в три ты-

августе
еячи, тысячу, пятьсот рублей и т. д.

23 и 24 августа в Ереване будут прове
дены 10-й тираж выигрышей и первый 
тираж погашения военного займа 1942 го
да. Разыгрываются 1.017.750 выигрышей 
на 271,6 миллиона рублей, в том числе 
118—50-тысячных, 236 выигрышей—по 25 
тысяч рублей, 590—по 10 тысяч, 1.118—по 
5 тысяч рублей. В  каждом разряде этого 
займа будут погашены облигации 500 се
рий. (ТАСС).

За достигнутые успехи в развитии сель
ского хозяйства, промышленности, науки, 
культуры и искусства Указом Президиума 
Верховного Совета ОССР от 31 июля 
1947 года награждены:

Орденом Ленина: Гунай Муоафа Мура
тович —  председатель исполкома Шовге
новского районного Совета депутатов тру
дящихся; Давыдов Михаил Прокофьевич—  
первый секретарь обкома ВКП(б); Куцее 
Сергей Терентьевич— первый секретарь 
Г наганского райкома ВКП(б); Панвш Со
ткнет Саяимчврневиа— бригадир консерв
ного пеха Адыгейского консервного комби
ната; Схоляхо ЮсуФ Исхакович— предсе
датель колхоза «Афипсип» Тахтамукай- 
ского района; Чамоков Асланчерий Хан- 
джумаровчгч —  председатель исполкома

Пленум Юго-Осетинского 
обкома КП(б) Грузии

СТАЛИНПР. (По телефону от наш. 
корр.). Состоялся очередной пленум Юго- 
Осетинского обкома КЛ(б) Грузии. Пле
нум обсудил вопросы о ходе уборки уро
жая и заготовки сельскохозяйственных 
продуктов и об улучшении работы с кад
рами в юго-осетинской парторганизации. 
С докладом по первому вопросу выступил 
начальник Управления сельского хозяйства 
облисполкома тов. Г. Мирота'дзе.

— Выполняя исторические решения 
февральского Пленума ПК ВБП(б) и обя
зательства, взятые в письме товарищу 
Сталину,— сказал докладчик,— партийные 
организации области добились значитель
ного улучшения организационной и хо
зяйственной деятельности колхозов. Весен
ний сев в колхозах области был проведен 
в сжатые сроки, план сева выполнен на 
105 процентов. За посевами был органи
зован хороший уход. Колхозники области 
развернули социалистическое соревнова
ние за высокий урожай и добились хоро
ших показателей. Так. в колхозах селе
ний Тамарашени, Ередви, Дманвси 0га- 
линирского района, в селениях Вахта на. 
Зивлети и Окон а Знаурского района вы
ращен высокий урожай сахарной свеклы 
(от 700 до 1.000 центнеров с гектара).

Однако в некоторых колхозах области*1 
были случаи нарушения правил агро
техники, что отразилось на урожае са
харной свеклы в колхозах селений Орчо- 
сани, Дисеви, Кулбити. Уджабаури и др.

Сейчас колхозники вступили в самый 
ответственный период борьбы за высокий 
урожай. Развертываются уборочные ра
боты Колхозники прилагают все уси ли я  
к тому, чтобы в сжатые сроки и без по
терь убрать урожай. На 25 июля в кол
хозах было убрано 9.952 гектара против 
1.406 гектаров, убранных к этому вре
мени в 1946 году. Быстро и организо
ванно проходит уборка урожая в Знаур- 
ском районе. План уборочных работ здесь 
выполнен на 71,5 пропента.

Докладчик отметил, что в колхозах 
Оталинирского района имеется разрыв 
между косовицей и обмолотом. На 25 
июля в районе обмолочен урожай с 801 
гектара, тогда как убрано 3^230 гектаров.

Плохо подготовились к уборке колосо
вых в селениях Хетагурово, Дгоиси, Бе- 
рула и др. Здесь не организован сбор 
колосьев после косовицы. Огалшпврская.

Ксуисская и Туиская МТС оставляют та 
полях много колосьев после уборки уро
жая комбайнами Плохо работают ком
байны МТС, допуская большие потери. В 
Сталинирской МТС до сих пор не орга
низована молотьба, молотилки простаи
вают. Районные организации знают о 
плохой работе МТС. но никаких мер не 
принимают.

Партийные и советские организация 
области провели большую работу по вы
полнению плана заготовки сельскохозяй
ственных продуктов. Однако в Сталин пр
оком районе не выполнен план заготовки 
сельскохозяйственных продуктов в пер
вой половине 1947 года. По заготовкам 
впереди вдет Лен пн горский район. Здесь 
сдача хлеба государству проходит орга
низованно. На 25 июля сдано 27,3 про
цента причитающегося по поставкам зер
на. Хорошо идет сдача хлеба государству 
и в Знауроком районе.

По второму вопросу доклад сделал се
кретарь Юго-Осетинского обкома партии 
по кадрам тов. И. Коли ев.

—  Парторганизации области. —  говорит 
он,—провели большую работу по подго
товке, выдвижению и расстановке кадров. 
Отделы кадров райкомов значительно 
улучшили свою работу. В разных орга
низациях области работают 580 человек 
с высшим образованием и 944 со сред
ним. Однако область еще до сих пор не 
обеспечена специалистами сельского хо
зяйства, а также преподавателями выс
ших и средних школ. В текущем году 
Оталинирсясий педагогический институт 
окончили 86 человек, а педагогическое 
училище, зоотехнику и медицинский 
техникум 105 человек.

Некоторые советские и хозяйственные 
органы и особенно торговые организа
ции недостаточно занимаются вопросами 
подбора кадров, принимают на работу не 
проверенных людей, особенно в торговые 
организации. Часты случаи смены работ
ников.

В прениях по докладам выступили 19
человек.

В заключение выступил секретарь 
Юго-Осетинского обкома партии тов. 
В. Цховребапгаили.

По заслушанным вопросам пленум при
нял соответствующие решения.

Уборна и заготовим хлеба

Областного Совета депутатов трудящихся; 
Шишков /Гурк Хаяашхович— чабан колхо
за «Егерухая 1-й» Кошехаблыжого райо
на.

Орденом Отечественной войны I степени
награждены 9 человек;

Орденом Отечественной войны II степе
ни— 13 человек;

Орденом Трудового Красного Знамени- 
25 человек;

Орденом «Красной Звезды» —  20 чело
век;

Орденом «Знак Почета»— 47 человек; 
Медалью «За трудовую доблесть» —  58

человек;
Медалью «За трудовое отличив» — 62

человек а. (ТАСС).

САРАТОВ, 31 июля. (ТАСС). По-стаха
новски работает комбайнер Н. Земцов. На 
полях, колхоза им. Чапаева, Питерского 
района, он за 5 дней убрал 200 гектаров 
хлеба.

В области усилились поставки зерна го
сударству. Каждый день на элеваторы и 
ссыпные пункты поступает по 150—200 
тысяч пудов. За несколько дней в госу
дарственные оклады области доставлены 
сотни тысяч пудов отличного волжского 
зерна.

*  *  *
КИ ЕВ , 31 июля. (ТАСС). В области ус

пешно прошел массовый воскресник по 
выэоэке хлеба. Более 50 колхозов завер
шили поставки хлеба досрочно.

Колхозы области перевыполнили июль
ский план более чем в 2,5 раза.

ПОЛТАВА, 31 июля. (ТАСС). Колхозы 
Полтавщины выполнили государственный 
план уборки ранних зерновых. Передовые 
районы — Нехворошанский, Лубенский, 
Кременчугский и другие — завершили 
косовицу за 13—14 рабочих дней.

На юге области приступили к выбороч
ной уборке ранних посевов проса.

*  *  *
РИ ГА , 31 июля. (ТАСС). Во всех уез

дах республики развернулась уборка ози
мых культур.

В ряде волостеА организуются красные 
обозы с зерном нового урожая.

*  *  *
МИНСК, 31 июля. (ТАСС). К  заготови

тельным пунктам круглые сутки подходят 
подводы и автомашины, груженные зер

ном. Первым в области полностью рас
считался с государством по всем видам 
поставок колхоз «Пробуждение» Смоле- 
вичского района. На ссыпные пункты об
ласти поступило хлеба в полтора раза 
больше, чем за то же время в прошлом 
году.

*  *  *
КРАСНО ДАР, 31 июля. (ТАСС). Кол

хозник Богданов из сельхозартели «По
литотделец» Роговского района, убрав ко
лосовые сцепом двух жаток с плошали 
300 гектаров, выполнил 3 сезонных нор
мы. Ежедневная производительность агре
гата Богданова равняется 18—20 гектарзм, 
а в отдельные дни—25 гектарам.

*  *  *
Д Н ЕП РО П ЕТРО ВСК, 31 июля. (ТАСС). 

Зерносовхозы «Коммунар» и «Выдвиже
нец» досрочно выполнили план сдачи хле
ба. Они сдали государству более 36 ты
сяч пудов зерна.

*  *  *
СТАЛИНГРАД, 31 июля. (ТАСС). Под

писывая письмо товарищу Сталину, кол
хозники сельхозартели «Вторая пятилет
ка» Черно-Ярского района »обязались в 
короткие сроки убрать выращенный уро
жай в рассчитаться с государством.

На-днях колхоз доставил на заготови
тельный пункт последние сотни пудов 
зерна в счет годового плана хлебопоста
вок. Одновременно произведена по предъ
явленным счетам натуроплата за работы 
МТС.

Это — первый в области колхоз, досроч
но выполнивший годовой план поставок 
зерна государству.

Накануне Дня Воздушного Флота С С С Р

Шахматный турнир в Пярну
ПЕРВО Е П О РАЖ ЕН И Е КЕРЕС А

ТАЛЛИН, 30 июля. (ТАСС). Десятый 
тур ознаменовался первым поражением 
гроссмейстера Кереса. Чемпион СССР, иг
равший сицилианскую партию, допустил 
неточность в середине игры и дал возмож
ность Бронштейну захватить инициативу. 
Московский мастер развил атаку н на 
35-м ходу принудил Кереса к сдаче.

Лилиенталь в партии против Рандвийра 
быстро добился преимущества и одержал 
победу эффективной жертвой слона. Пар
тия Смыслов—Рентер закончилась победой 
первого Болеславский выиграл у Толуша. 
Остальные партии отложены.

После десятого тура на первом месте 
идет Керес—8 очков, затем Бронштейн и 
Лилиенталь—по 7 очков. Котов—6,5 очка 
и одна неоконченная партия

П ЯРН У, 31 июля. (ТАСС). В  11 туре до 
перерыва окончились 4 партии. Болеслав
ский в партии с Бронштейном завладел 
инициативой. Попав в острый цейтнот, 
Бронштейн сложил оружие. Рентер н Флор 
сыграли вничью. Ничейным результатом 
закончились также партии Котов—Смыс
лов и Макагонов—Лилиенталь. Остальные 
партии отложены.

Керес в ладейно-ферзевом эндшпиле име
ет лишнюю пешку против Каспаряна, у 
Толуша позиционное преимущество в пар
тии с Симагиным. Партия Рандвийр— Бон- 
даревский отложена.

После 11 туров впереди идут: Керес— 
8 очко® и одна отложенная партия, Лилиен
таль—7,5 очка и Котов—7 очков и 1 от
ложенная партия.

Советская страта готовится широко 
отметить День Воздушного Флота СООР • В 
Москве, в столетия союзных республик и 
крупнейших городах Советского Союза, в 
воинских частях, гарнизонах и военно- 
учебных заведениях организуются встречи 
трудящихся со знатными людьми авиа-щи.

На предприятиях Москвы с докладами 
о советской авиации выступает около 500 
агитаторов, в том числе трижды Герой 
Советского Союза Кожедуб, дважды Герой 
Советского Союза Федоров и другие гене
ралы и офицеры Военно-Воздушного Фло
та СССР.

В настоящее время специальный агиг-
самолет совершает полет по маршруту 
Прибалтика — Белоруссия — Киевская и 
Харьковская области — Закавказье. На 
борту его находятся группа лекторов и 
концертная бригада артистов московских 
театров-

2 августа в Зеленом театре Централь
ного парка культуры и отдыха им. Горь
кого Московский Совет депутатов трудя
щихся. Московский городской комитет 
ВКП(б) и главнокомандующий Военно- 
Воэдупгными Силами организуют торжест
венный вечер, посвященный Дню Воздуш
ного Флота СССР.

3 августа на Тушинском аэродроме со
стоится традиционный праздник советских

авиаторов. В этот день в Центральном
парке культуры и отдыха им. Горького, в 
парке Центрального Дома Красной Армии 
имени Фрунзе, а также в Сокольническом 
парке культуры и отдыха устраиваются 
большие народные гулянья. В Централь
ном парке им. Горького открывается вы
ставка. отображающая роль советской 
авиации в годы Великой Отечествеиой 
войны. В парке ЦДКА устанавливается
галлерея знатных людей Воздушного Фло
та 00СР.

Деятельно готовятся отметить День 
авиации ленинградцы. В городе органи
зуется выставка авиационной техники. 
3 августа в Парке культуры и отдыха им. 
Кирова состоится общее народное гулянье. 
Зрителям будут продемонстрированы учеб
но-показательные полеты.

В частях и соединениях Киевского
военного округа открыты выставки, по
священные советской авиации. Большие 
авиационные выставки организуются на 
центральных площадях Минска, Риги, 
Тбилиси и других городов. Повсеместно в 
День Воздушного Флота состоятся народ
ные гулянья.

3 августа в Москве начинается смотр 
лучших коллективов исполнителей худо
жественной самодеятельности Воелло-Воз
душных Сил. (ТАСС).
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Прения по докладу о Государственном бюджете Грузинской ССР на 1947 год 
и исполнении Государственного бюджета Грузинской ССР за 1946 год

Речь депутата И. Г. Ртвелиашвили
Товарищи депутаты!
Трудящиеся нашей республики доби

лись больших успехов в хозяйственном и 
культурном строительстве.

Колхозы и МТС Карельского района на 
высоком агротехническом уровне и в на
меченные сроки провели весенние сельско
хозяйственные работы. Особое внимание 
уделяется уходу за посевами сахарной 
свеклы. В мае и июне в 23 колхозах рай
она были проведены оросительные каналы 
общей длиной в 17,5 километра, которыми 
орошено 123 гектара свекловичных план
таций и 117 гектаров посевов кукурузы.

Если Министерство водного хозяйства 
окажет нам помощь цементом и другими 
материалами, то путем проведения таких 
каналов мы сможем в ближайшее время 
оросить еще около 350 гектаров неполив
ных земель.

Успешно выполнил район полугодовой 
план заготовки сельскохозяйственных про
дуктов: мяса, молока, яип, сыра-брынзы, 
кожсырья.

Хорошо работал в производственном сезо
не текущего года Агарпнскпй сахарный 
завод имени Л. П. Берня, недоработавший

1.132 тыс. центнеров сахарной свеклы 
вместо 870 тысяч центнеров по плану.

Бюджет Карельского района на 1947 
год предусмотрен в об’еме 10.239 тысяч 
рублей. Помимо этого, требуются дополни
тельные ассигнования. В районном центре 
не имеется подходящего помещения для 
Дома культуры, нет парка культуры и от
дыха. Еще в 1935 году было начато стро
ительство помещения Дома культуры, воз
ведены стены, однако за отсутствием 
средств строительство не закончено.

Улицы районного центра неблагоусгрое- 
ны. Необходимо провести мощение улил 
общей длиной 'в 1,5 километра. Предстоит 
много работы в области социально-куль
турных мероприятий. В районе имеется 56 
начальных, 19 восьмилетних и 8 одинна- 
дцатилетнпх школ. Школьные помещения 
нуждаются в капитальном ремонте, на эти 
цели в бюджете текущего года предусмот
рено 160 тысяч рублей. Из этой суммы на 
окончание строительства двух школьных 
зданий— 80 тысяч рублей, а остальные 
80 тысяч рублей— на ремонт школьных по
мещений. Этой суммы недостаточно.

В Карельском районе имеется одна боль
ница. Необходимо открыть еще две боль
ницы на 10 коек каждая, одну в селе Бре- 
ти и другую в оеле Абиси.

Некоторые сельские Советы не имеют 
собственных помещений. Имеющиеся же 
помещения нуждаются в капитальном ре
монте. Районные организации также не 
имеют подходящих помещений. На ремонт 
зданий административных учреждений в 
бюджете текущего года предусмотрено 
липть 20 тысяч рублей.

Прошу сессию при утверждении местно
го бюджета Карельского района на 1947 
год учесть это и утвердить на ремонт 
школьных помещений 137 тысяч рублей, 
на ремонт лечебных учреждений и расши
рение сети— 100 тысяч рублей, на благо
устройство района— 80 тысяч рублей, на 
ремонт административных зданий —  40 
тысяч рублей.

Товарищи депутаты!
Вношу предложение утвердить отчет об 

исполнении бюджета республики за 1946 
год и проект бюджета на 1947 год с учетом 
сделанных депутатами замечаний. (Апло
дисменты).

Речь депутата В. Ш. Квачантирадзе
Товарищи депутаты!
Представленный на обсуждение и утвер

ждение сессин проект бюджета Грузинской 
ОСР на 1947 год полностью обеспечивает 
успешное разрешение задач развития на
родного хозяйства и культуры нашей рес
публики в текущем году. ,

Бюджет 1946 года в Махарадзевском 
районе выполнен успешно.

Бюджет района на 1947 год сведен в 
сумме 23.322 тысячи рублей. По сравне
нию с. 1946 годом бюджет текуще
го года увеличен на 6 миллионов 202 ты
сячи рублей.

Из общей суммы бюджета па народное 
образование в текущем году ассигнуется 11 
миллионов 463 тысячи рублей — 49 про- 
пеятов бюджета: на здравоохранение
8 миллионов 494 тысячи рублей —  36,3 
процента бюджета. На финансирование 
прочих мероприятий предусмотрено 1 мил
лион 824 тысячи рублей, в том числе на 
благоустройство города 655 тысяч рублей.

Товарищи депутаты!
Ассигнованные Махарадзевскому району

по бюджету 1947 года средства в основном 
обеспечивают нужды района, однако, в свя
зи с возросшими потребностями, считаю 
необходимым просить сессию увеличить 
бюджетные ассигнования на некоторые не
отложные мероприятия.

Городской театр не имеет собственного 
здания. Строительство здания нового теат
ра было начато несколько лет тому назад, 
но впоследствии было приостановлено. 
Прошу сессию на возобновление строитель
ства театра в бюджете текущего года пре
дусмотреть 1 миллион рублей.

Большие работы проведены по благо
устройству города Махарадзе. С каждым 
годом растет и благоустраивается город —  
расширены и асфальтированы несколько 
улиц, отремонтированы мосты и тротуары, 
проведено озеленение. Одпако, для того, 
чтобы довести до конца начатые работы и 
завершить предусмотренные в этом году 
некоторые виды работ по благоустройству 
города, необходимо ассигновать дополни
тельно 500 тысяч рублей.

Лайтурский чайный совхоз имени Киро
ва— один из крупнейших в Грузии. Совхоз 
отдёлен от станции Мерия рекой Натанебп. 
Отсутствие моста сильно сказывается на 
транспортировке грузов совхоза. Также за
труднена по этой причине доставка из сов
хоза на чайную фабрику собранного зеле
ного чайного листа. Вонрос о строитель
стве моста через реку Натанеби на Лай- 
турско-Мернйской дороге поставлен перед 
соответствующими органами Прочту преду
смотреть это и на строительство моста **■ 
реке Натанеби выделить в этом году 700 
тысяч рублей. ,

Товарищи депутаты!
Трудящиеся Мйхарадзевского района пя

тый год удерживают переходящее Красное 
знамя НК КП(б) Грузин. Они сделают все 
для того, чтобы выполнить и перевыпол
нить планы по всем видам сельскохозяй
ственных работ и свои обязательства перед 
государством— получить высокий урожай 
чая. цитрусовых и других сельскохозяй
ственных культур. (Аплодисменты).

Заключительное слово Министра финансов 
Грузинской ССР депутата Р. А. Квирквелия

Товарищи депутаты!
Представленный Советом Министров 

Грузинской ООР Государственный бюджет 
Грузинской Советской Социалистической 
Республики на 1947 год и отчет об испол
нении бюджета за 1946 год были всесто
ронне обсуждены и единодушно одобрены 
депутатами.

Все выступавшие в прениях депутаты 
единодушно отмечали, что Государствен
ный бюджет Грузинской ССР на 1947 год 
правильно учитывает все источники дохо
да п целесообразно распределяет средства 
на финансирование народного хозяйства и 
социально - культурных мероприятий, и 
таким образом полностью соответствует за
дачам, которые стоят перед Грузинской 
ССР во втором году послевоенной сталин
ской пятилетки.

Бюджетная комиссия Верховного Совета 
внесла предложение увеличить расходную 
часть бюджета на 14-870 тысяч рублей, 
в том числе ассигновать дополнительно: по 
линии коммунального хозяйства па благо
устройство городов и районных центров—  
4.480 тысяч рублей, на ремонт школьных 
зданий и детских домов— 4.205 тысяч руб
лей. па ремоит помещений культурно-про
светительных учреждений— 1.250 тысяч 
рублей, по линии искусства— 725 тысяч 
рублей, по линии здравоохранения— 2.400 
тысяч рублей, по линии физкультуры —  
260 тысяч рублей, на социальное обеспе
чение— 50 тысяч рублей, на ремоит зда
ний народных судов— 700 тысяч рублей и 
на ремонт административных зданий— 800 
тысяч рублей.

В связи с тем, что у министерств сель
ского хозяйства и легкой промышленности, 
а также у Управления по делам полигра
фии и издательств при Совете Министров 
Грузинской ССР имеются излишки средств 
на начало 1947 года, Бюджетная комис
сия сочла нужным уменьшить их финан
сирование из бюджета на 4.017 тысяч 
рублей.

Совет Министров Грузинской ООР рас
смотрел предложения Бюджетной комиссии 
п поручил мне довести до сведения сессии 
Верховного Совета, что Совет Министров 
считает целесообразным внести в пред
ставленный проект бюджета изменения, 
предложенные Бюджетной комиссией.

Выступавшие в прениях депутаты вы
двинули вопрос о дополнительных ассиг
нованиях по местным бюджетам.

Депутат Купрадзе ходатайствовал о до
полнительном ассигновании на ремонт 
школьных зданий 4-200 тысяч рублей.

Эта просьба учтена в заключе
нии Бюджетной комиссии. Испрашиваемая 
сумма включена в проект Закона о бюдже
те, представленный Советом Министров 
Грузинской ОСР.

Депутат Кучава внес предложение о до
полнительном выделении 1.880 тысяч руб
лей -для ремонта здании школ, детских 
учреждений, культурно - просветительных 
учреждений п для благоустройства городов 
и районных пентров Абхазской АССР.

Совет Министров Грузинской ОСР счи
тает целесообразным для указанных целей 
выделпть дополнительно но бюджету Абхаз
ской АССР 550 тысяч рублей.

Депутат Рогова просил увеличить бюд
жет Зугдпдского района и ассигновать до
полнительно для окончания строительства 
8-квартириого дома 160 тысяч рублей, для 
реконструкции моста на реке Чхоуши 100 
тысяч рублей, а также на благоустройство 
города, ремонт зданий школ, больниц и 
сельсоветов 935 тысяч рублей.

Совет Министров Грузинской ССР счи
тает возможным дополнительно ассигновать 
для благоустройства города Зугдиди, па ре
монт школ и больниц 200 тысяч рублей. 
Что касается реконструкции моста на реке 
Чхоуши, то для этих нужд по линии капи
тальных вложений в 1947 году предусмот
рено 100 тысяч рублей. Если бти средства 
будут освоены, Совет Министров не будет 
иметь ничего против выделения дополни
тельных средств на реконструкцию моста. 
В плане капиталовложений на 1947 год 
совершенно не предусмотрено строительство 
8-квартирного дома в Зутдидском районе- 
Эго строительство не предусмотрено также 
ни Госпланом, ни Министерством комму
нального хозяйства. Ввиду этого, данный 
вопрос должен быть передан Совету Мини
стров для изучения.

Депутат Думбадзе просит ассигновать па 
благоустройство городов Батуми и Коб улет и 
и на ремонт Дома культуры 1.200 тысяч 
рублей.

Совет Министров считает целесообраз
ным для проведения этих мероприятий 
ассигновать дополнительно 470 тысяч руб
лей.

Депутат Аветисов ходатайствует об от
пуске на благоустройство города Ахалка- 
лаки и ремонт школ 250 тысяч рублей и 
для реконструкции водопроводной сети и 
электростанции— 680 тысяч рублей.

Совет Министров счел целесообразным 
ассигновать на благоустройство города и 
ремонт школ дополнительно 100 тысяч 
рублей. Вопрос о реконструкции водопро
вода и электростанции связан с капиталь
ными вложениями и должен быть передан 
на рассмотрение Совета Министров.

Депутат Цховребов внес предложение вы
делить дополпительно на благоустройство 
города Огалинпр и на ремонт парка куль
туры и отдыха и изб-читален Юго-Осетин
ской Автономной области 1.050 тысяч руб
лей. Кроме этого; он ходатайствовал об от
пуске для усиления оборотных средств 
предприятий местной промышленности 
Юго-Осетинской Автономной области 500 
тысяч рублей.

Совет Министров поддерживает предло
жение депутата Цховребова я считает воз
можным увеличить бюджет Юго-Осетинской 
Автономной областл на 200 тысяч рублей 
для благоустройства города Сталпнир и 
Для ремонта парка культуры и отдыха и 
городской читальни.

По существующим правилам, средства, 
необходимые для ремонта зданий сельских 
изб-читален, должны быть выделены из 
сумм, получаемых от самообложения насе
ления. Что касается вопроса о выделении 
средств для усиления оборотных средств 
предприятий местной промышленности, 
этот вопрос требует детального изучения и 
подсчета. Ввиду этого, он должен быть 
передан для разрешения в Совет Мини
стров.

Депутат КикачеЙшвили внесла предло
жение предусмотреть в бюджете города Ку
таиси дополнительно 750 тысяч рублей 
для окончания строительства нового теат
ра, ремонта музыкального училища и 
оборудования учебных кабинетов в школах.

Совет Министров считает возможным вы
делить для ремонта Кутаисского музыкаль
ного училища 100 тысяч рублей. Совет 
Министров не 'возражает также против вы
деления необходимых средств для оконча
ния строительства нового Кутаисского 
театра после освоения уже выделенных 
средств. Для оборудования школьных каби
нетов бюджетом предусмотрены необходи
мые средства, находящиеся в распоряже
нии Министерства просвещения, которое в 
централизованном порядке будет снабжать 
городские и районные школы, в том числе 
и школы Кутаиси, всем необходимым.

Депутат Эристави просил для ремонта 
общежития студентов Медицинского инсти
тута и зданий Мед городка дополнительно 
выделить 500 тысяч рублей.

Совет Министров считает возможным 
выделить дополнительно для этих целей 
200 тысяч рублей.

Депутат Мазиашвили просит дополни
тельно предусмотреть в бюджете Сигнах- 
ского района 350 тысяч рублей, из них 
на благоустройство города Сигнахи— 150 
тысяч рублей, на окончание постройки 
здания гостиницы— 100 тысяч рублей и 
на ремонт административного здания —  
100 тысяч рублей.

Совет Министров не имеет возражений 
против дополнительного ассигнования на 
благоустройство города Оигнахи 100 ты
сяч рублей. Для окончания строительства 
гостиницы в гор. Сигнахи в этом воду уже 
отпущено 174 тысячи рублей. Эта сумма 
должна обеспечить окончание строитель
ства. Поэтому Совет Министров не видит 
необходимости в дополнительных ассигно
ваниях на эту цель. Что касается средств, 
необходимых для ремонта административ
ных зданий, Бюджетная комиссия внесла 
предложение дополнительно ассигновать 
для Сигпахокого района с этой пелыо 10 
тысяч рублей. Совет Министров поддержи
вает это предложение-

Ввиду того, что лимит управленческих 
расходов, к которому относится ремонт ад
министративных зданий, исчерпан, пока- 
что нет возможности выделить на это до
полнительные средства.

Депутат Кецховели предложил для про
ектных работ, связанных с постройкой в 
городе Гори нового моста, жилого дома для 
работников Педагогического института и 
набережной, дополнительно предусмотреть в 
бюджете 320 тысяч рублей. Кроме того, он 
испрашивает на проведение различных ра
бот Отделения сельского хозяйства и Ин
ститута языка и истории Академии наук и 
музея дополнительные средства по фонду 
зарплаты для внештатного персонала в 
размере 844 тысяч рублей, а также ставит 
вопрос о том. чтобы внести в план работ 
Министерства водного хозяйства Грузин
ской СС-Р реконструкцию и приведение в 
порядок оросительной сети ТирипонскоП 
долины.

Нейтральный Комитет КП(б) Грузии и 
Совет Министров Грузинской ССР повсе

дневно заботятся о нуждах и благоустрой
стве города Гори. Большие работы были 
проведены здесь в 1946 году, на что было 
израсходовано 4.569 тысяч рублей. В этом 
году на благоустройство города Гори также 
предусмотрено в бюджете по линии 
капиталовложений 2.375 тысяч рублей, на 
впелимигные затраты 900 тысяч рублей и 
на операционные расходы 680 тысяч руб
лей, а всего 3.955 тысяч рублей. Кроме 
этого, Бюджетная комиссия внесла пред
ложение увеличить бюджет города Гори в 
следующем размере: для благоустройства
коммунального хозяйства— на 420 тысяч 
рублей и на просвещение, искусство, физ
культуру и ремонт административных по
мещений— 440 тысяч рублей, а всего —  
на 860 тысяч рублей. Совет Министров 
полностью поддержал это предложение.

После этих дополнительных ассигнова
ний бюджет Горийского района на 1947 
год определен в сумме 27.307 тысяч руб
лей— на 7.472 тысячи рублей больше бюд
жета 1946 года. Таким образом, рост со
ставляет 37,7 процента.

В этом году в городе Гори за счет пре
дусмотренных капиталовложений будут 
•проведены следующие работы: реконструк
ция водопровода— 200 тысяч рублей, рас
ширение канализационной сети— 300 ты
сяч рублей, строительство набережной —  
100 тысяч рублей, строительство районной 
больницы— 1 миллион рублей, детского са
да— 170 тысяч рублей, музея— 500 ты
сяч рублей, благоустройство и реконструк
цию бани— 105 тысяч рублей. Кроме это
го. по линии внелимитных вложений и 
операционных расходов будет израсходова
но 2.440 тысяч рублей.

Совет Министров считает совершенно 
целесообразным осуществить в гор. Гори те 
работы, о которых говорил депутат Кец
ховели.

Если исполком Горийского райсовета 
обеспечит освоение средств, выделенных 
на вышеуказанные мероприятия. Совет 
Министров изыщет дополнительные сред
ства для благоустройства города Гори.

Вопрос о реконструкции Тирппонекой 
ирригационной сети уже поставлен перед 
Союзным правительством.

Как вам известно, размер фонда зарпла
ты в бюджете строго лимитирован. Этот 
фонд целиком использован в бюджете, и 
сейчас нет никакой возможности удовле
творить просьбу депутата Кецховели об 
увеличении фонда зарплаты внештатным 
работникам Академии наук.

Депутат Гочашвили выдвинул предложе
ние увеличить расходную часть бюджета 
города Тбилиси на 11.365 тысяч рублей.

Эго предложение рассмотрено Бюджет
ной комиссией, которая сочла необходимым 
ассигновать дополнительно 3.080 тысяч 
рублей. Совет Министров поддерживает это 
предложение Бюджетной комиссии и, кро
ме этого, считает возможным дополнитель

но выделпть исполкому Тбилисского Сове
та для ремонта больниц и поликлиник 
1 миллион рублей.

Депутат Грдзелашвили просит дополни
тельно ассигновать по бюджету Сагаре- 
джойского района на строительство Дома 
культуры, благоустройство парка, ремонт 
больницы, постройку двух зданий сельсо
ветов 285 тысяч рублей.

Совет Министров счел целесообразным 
удовлетворить просьбу депутата Грдзела
швили и дополнительно предусмотреть в 
бюджете Сагареджойского района на 1947 
год 80 тысяч рублей на Дом культуры в 
больницу и на строительство парка 30 ты
сяч рублей.

Депутат Хелидзе просил выделить до
полнительно Министерству здравоохранения 
Грузинской ССР 3 миллиона рублей для 
ремонта больниц и других учреждений 
здравоохранения.

Как вам известно. Совет Министров 
Грузинской ССР счел целесообразным вы
делить 1 миллион рублей для этих целей 
в бюджете города Тбилиси. Ассигнования 
сверх этой суммы не представляются воз
можными.

Депутат Ртвелиашвили поставил вопрос 
об увеличении бюджета Карельского района 
на 390 тысяч рублей для ремонта больниды, 
административных и других учреждений.

Довожу до сведения сессии, что Бюд
жетная комиссия внесла предложение для 
вышеуказанных нужд дополнительно ассиг
новать 195 тысяч рублей.

Как отметил в своем выступлении депу
тат Ртвелиашвили, в районе неудовлетво
рительно осваиваются ранее выделенные 
средства. Поэтому Совет Министров счи
тает, что пока нет необходимости выде
лять дополнительные средства.

Если исполком Карельского райсовета 
сумеет целиком освоить выделенные сред
ства и будет иметь возможность освоить 
дополнительные средства. Совет Министров 
изыщет необходимую сумму.

Депутат Квачантирадзе поставил вопрос 
о благоустройстве города Махарадзе, строи
тельстве нового театра н о необходимости 
постройки моста через реку Натанеби, на 
что испрашивает дополнительно 2.200 ты
сяч рублей.

В бюджете Махарадзевского района на 
1947 год предусмотрено израсходовать на 
капитальные вложения 250 тысяч рублей, 
на внелимитные затраты 1.269 тысяч руб
лей, на капитальный ремонт 1.167 тысяч 
рублей и на операпионные расходы комму
нального хозяйства 250 тысяч рублей, а 
всего 2.936 тысяч рублей. Кроме этого, 
Бюджетная комиссия впесла предложение 
увеличить бюджет Махарадзевского района 
на 120 тысяч рублей.

Строительство нового театра и моста 
через реку Натанеби является об’ектом 
капитальных вложений, лимит которых, 
как я уже докладывал, целиком распреде

лен между плановыми стройками, и сейчас 
нет никакой возможности выделить выше
указанные средства.

В третьем квартале этого года Совет Ми
нистров Грузинской ОСР рассмотрит вопрос 
о ходе освоения средств, выделенных на 
капиталовложения, и, возможно, произве
дет перераспределение неосвоенных 
средств. Во время рассмотрения этого во
проса Совет Министров будет иметь в виду 
нужды Махарадзевского района.

Таким образом, Совет Министров счи
тает возможным удовлетворить ходатайства 
депутатов об увеличении ассигнований 
для различных нужд всего в размере
3.030 тысяч рублей.

Эта сумма может быть предусмотрена в 
бюджете за счет уменьшения финансиро
вания предприятий Министерства текстиль
ной промышленности Грузинской ОСР —  
2.000 тысяч рублей и предприятий 
Министерства вкусовой промышленности 
в размере 1.030 тысяч рублей, так как 
предприятия этих министерств в первой 
половнпе этого года путем уменьшения пла
новой себестоимости получили значитель
ную экономлю и не нуждаются в финанси
ровании в том размере, какой предусмот
рен в бюджете.

Если сессия Верховного Совета одобрит 
и примет предложения Совета Министров 
об увеличении ассигнований по местным 
бюджетам, должны быть внесены соответ
ствующие изменения в проект Закона о 
бюджете Грузинской ССР на 1947 год.

Депутат Чичиназзе и другие выступав
шие депутаты отметили недочеты, имею
щиеся в работе финансовых органов, в ча
стности, в работе Министерства финансов 
Грузинской ССР.

Я полностью согласен с замечаниями де
путатов в этом отношении.

Министерство Финансов Грузинской ОСР 
примет все меры к тому, чтобы в крат
чайший срок устранить имеющиеся недо
четы в работе финансовых органов.

Товарищи депутаты! Все то, что было 
сказано на сессии депутатами о бюджете 
Грузинской ОСР на 1947 год, свидетель
ствует об единодушной готовности гру
зинского народа выполнить великие за
дачи послевоенной сталинской пятилетки.

Трудящиеся Грузии с огромным удовле
творением встретят утверждение Государ
ственного бюджета Грузинской СОР на 
1947 год, ибо в бюджете находят полное 
отражение задачи хозяйственного, экономи
ческого, культурного под’ема и роста ма
териального благосостояния нашего народа.

Грузинский народ успешно выполнит 
плап второго года послевоенной сталинской 
пятилетки и в братской семье народов Со
ветского Союза твердо и уверенно пойдет 
вперед, в новым победам под великим 
знаменем Ленина— Сталина, под мудрым 
водительством великого Сталина. (Аплодис
менты).

Заключительное слово Председателя Бюджетной 
комиссии Верховного Совета Грузинской ССР 

депутата К. Г. Чичинадзе
Товарищи депутаты!
Представленный Советом Министров Гру

зинской ОСР проект Государственного бюд
жета Грузинской ООР на 1947 год получил 
единодушное одобрение всех 'депутатов, вы
ступивших в прениях. Они также одобри
ли изменения, которые были внесены в 
проект бюджета Бюджетной комиссией Вер
ховного Совета Грузинской СОР.

Такое единодушное одобрение проекта 
бюджета свидетельствует о том, что он со
ставлен правильно.

Многие депутаты внесли предложения об 
увеличении местных бюджетных расходов 
и об увеличении расходной части в некото
рых пунктах республиканского бюджета. О 
них в своем заключительном слове доложил 
сессии министр фппансов Грузинской ССР 
депутат Квирквелия. Бюджетная комиссия 
поддерживает предложения депутата 
Квирквелия.

Товарищи депутаты!
Такое единодушное одобрение проекта 

Государственного бюджета Грузинской ССР

|на 1947 год еще раз свидетельствует о ве
личайшей сплоченности грузинского народа 
вокруг партии Ленина— Сталина, вокруг 
Советского правительства и великого 
Сталина.

Пет никакого сомнения, что грузинский 
народ, воодушевленный отцовской заботой 
великого Сталина, под руководством комму
нистической партии и Советского прави
тельства успешно выполнит задачи, по
ставленные перед Грузинской СОР во вто
ром году послевоенной сталинской пятилет
ки. (Аплодисменты).

Здесь выступал В. И. Ленин
Исторические места столицы, связанные с жизнью и деятельностью В. И. Ленина

В ©вязи с 800-лехпем Москвы и 30-ле. 
трем Великой Октябрьской Социалистиче
ской революции Институт истории партии 
МГК ВКП(б)— филиал Института Маркса—  
Энгельса— Ленина при ЦК ВКП(б)— в 
основном закончил выявление историче
ских мест, связанных с пребыванием Вла
димира Ильича Ленина в Москве и 
Московской области.

Директор Института истории партии 
МГК ВКП(б) тов. Г. Д. Костомаров в бе
седе с корреспондентом ТАСС сообщил:

—  Владимир Ильич Ленин в различное 
время, начиная с 1893 по 1924 год, бы
ка,! и проживал в Москве и Московской 
области несколько раз. Исторические ме
ста, где жил, работал, выступал с докла
дами и репами, отдыхал Владимир Ильич, 
дороги всем трудящимся. Готовясь к слав
ным юбилеям— 800-летию Москвы и 
30-летию Советской власти, наш инсти
тут поставил перед собой задачу выявить 
все исторические ленинские места. Сейчас 
эта работа в основном завершена. В Мос
кве и Московской области установлено 
167 ленинских мест.

Впервые Владимир Ильич приехал в 
Москву в 1893 году. Он остановился в
квартире своей сестры Анны Илъшгич.ны 
Елизаровой, в Доме № 19 по Яковлевско- 
му переу.тку. Первое выступление Ленина 
в Москве состоялось в январе 1894 г. на 
нелегальной вечеринке ,в ювартире Залес
ских на Воздвиженке (ныне улица Кали
нина). Здесь он выступил против одного 
из вождей народничества— В. В. (Ворон
цова В. П.) п подверг уничтожающей 
критике реакционную идеологию народни

чества. Сейчас этого дома нет,— он разру
шен немецкой бомбой во время Великой 
Отечественной войны. На его месте раз
бит сквер.

Всего выявлено 28 мест, еде бывал 
Ильич до Октябрьской революции. Среди 
них Румянцевская публичная библиоте
ка —  ныне Государственная библиотека 
СССР имени В. И. Ленина. В одном и* 
залов ее, где теперь помещается детский 
читальный зал, во время своего первого 
пребывания в Москве много работал 
Ленин.

Под Москвой, в дачном поселке Кузь
минки, на даче у сестры Анны Ильинич
ны, Владимир Ильич писал свою знамени
тую книгу «Что такое «друзья народа» и 
как они воюют против социал-демокра
тов?». В эти же годы Ленин бывал в По
дольске, Серпухове.

Особенно много мест связано с пребыва
нием Ильича в столице после Великой 
Октябрьской Социалистической революции.

Ленин приехал в Москву из Петрограда 
11 марта 1918 года. О Николаевского, 
ныне Ленинградского, вокзала он проехал 
в гостиницу «Национале», где остановился 
в номере 107.

На другой день, 12 марта, Владимир 
Ильич впервые поехал в Кремль и осмот
рел его. 12 марта состоялось первое вы
ступление Ленина в Москве после Октя
брьской революции, на пленуме Москов- 
•кого Совета.

С этого времени развертывается актив- 
иая деятельность великих вождей партии

Ленина и Сталина в Москве по дальней 
тему укреплению и строительству педант 
в мире социалистического государства.

Установлено, что с 12* марта 1918 го 
да по 20 ноября 1922 года Ленун высту 
пал с докладами и речами в Москве п, 
различных с’еадах, конференциях, мптин 
гах, собраниях и демонстрациях 248 раз 
(В это число пе входят выступлснт 
Владимира Ильича на Всероссийских с’ез- 
дах партии. Советов и на международны! 
конгрессах).

Особенно часто Владимир Ильич высту 
пал на Красной площади, в здании «Мет
рополь», в Колонном зале Дома Союзов: 
на с’ездах профсоюзов, конференциях, т 
1-м с’езде трудового казачества п т. д 
Пеоднократно выступал Ленин на Трех
горке, на заводе Михеяьсоеа (ныне заво> 
имени Владимира Ильича), был па заво
де «Динамо» и др.

Чтобы выявить все эти дорогие па\ 
ленинские места, научные сотрудники ин
ститута пересмотрели периодическую пе
чать— газеты и журналы того времени, 
материалы архивов, фонды музея Ленина, 
мемуарную литературу. Кроме того, они 
беседовали с современниками п ближай
шими сотрудниками Владимира Ильича, 
старыми большевиками, рабочими заводов 
л фабрик, артистами московских театров.

Институтом истории партии МГК ВКП(б) 
составлена карта исторических ленинских 
мест, на которой отмечены все пункты, 
где бывал, жил, работал п выступал
великий вождь партии и советского наро
да Владимир Ильич Ленин.

(ТАСС).



п а р т и й н а я  ж и з н ь

Партийное руководство
соревнованием

Основное внимание партийной организа
ции завода имени Димитрова заострено 
«ейчас на вопросах, связанных с выполне
нием обязательств, принятых коллективом 

 ̂ завода в ответ на патриотический пришв 
;«нинградцев. Наш завод обязался выпол
нить годовую программу к 1 ноября 1947 
года.

Вопросы социалистического соревнова
ния и выполнения обязательств занимают 
центральное место в повестке дня заседа
ний партийного комитета и- бюро цеховых 
парторганизаций завода.

Постановка на партийном комитете за
вода вопроса о ходе социалистического со
ревнования была вызвана фактами систе
матическою нарушения суточного графика 
на таких ведущих участках производства, 
.какими являются агрегатные цехи. В ре
зультате ослабления руководства социали
стическим соревнованием со стороны пар
тийных, профсоюзных и комсомольских ор
ганизаций, а также недостаточной гибко
сти и оперативности хозяйственного руко
водства, в некоторых цехах завода план не 
выполнялся.

Партийный комитет завода своим реяпентт- 
ем обязал партийные и профсоюзные орга
низации эгид цехов регулярно подводить 
итоги соревнования и доводить их до со
ревнующихся, популяризировать работу 
«учпшх участков, бритая, мастерских, ком
сомольско-молодежных бригад и передовых 
рабочих, обновить имеющиеся в цехах 
«Доски почета» и заносить на них имена 
рабочих, отличившихся в соревновании.

Реализация этою решения дала ощути
тельный результат. Цехи вскоре вышли из 
прорыва и в настоящее время не только 
выполняют, но и перевыполняют свои пла
ны. Особенно четко и ритмично работает 
цех, где секретарем партбюро т. Матоян. 
Этот цех за весь июль пе имел ни одного 
случая срыва суточного графика.

В цехах п отделах завода работают 23 
агитколлектива, об’едпняющис свыше 300 
агитаторов. Партийный комитет еженедель
но проводит для руководителей агитколлек
тивов семинар, на котором часто стоят до
клады главною инженера и начальника 
производства о работе цехов и отделов и в 
целом всего завода. Это дает возможность 
вводить руководителей агитколлективов в 
дуре производства.

Особенно хорошо работают агитколлек
тивы цехов Мг №1. 9 и 44. Агитаторы 
этих цехов регулярно проводят среди рабо
чих беседы, мобилизующие их на выпол
нение взятых обязательств.

У входа на заводскую территорию вы
ставлены большие щиты, на которых на 
грузинском и русском языках написаны 
общезаводские обязательства. Па видных 
местах в цехах вьгвешены конкретные обя
зательства коллективов. Ежедневное вы
полнение графика отражается па общеза
водской доске показателей работы цехов.

Регулярно один— два раза в месяц вы
ходят стенные газеты в цехах и отделах. 
Они широко освещают Ход социалистиче
ского соревнования, матросовскою движе
ния, впедрепие опыта уральскою техноло
га Алексея Иванова.

Большую помощь партийной организа
ции завода в мобилизации масс их досроч
но© выполнение готового плана оказывает 
заводская газета «Сталинец».

Эти мероприятия заводской партийной

организации сказались на производствен
ных показателях цехов и завода в целом.

Достаточно оказать, что полугодовой 
план по выпуску валовой продукции завод 
имени Димитрова перевыполнил.

На заводе насчитывается более 230 
стахановцев, которые эа пять месяцев вы
полнили по одной— две годовых нормы. В 
авангарде, как правило, идут коммунисты.

Большую помощь стахановцам в успеш
ной борьбе за выполнение взятых обяза
тельств оказывают технологи.

Примером может служить старший тех
нолог цеха ДО! 9 «ов. Т. М. Ангар дня, 
спроектировавший и внедривший в произ
водство оснастку дЬгя изготовления одной 
наиболее трудоемкой детаЛа. На изготов
ление этой детали раньше требовалось 7 
часов 35 минут нормированного времени. 
Деталь изготовлялась из поковки и обра
батывалась без специальной оснастки. 
Брак доходил до 30 процентов.

После внедрения штамповки и изготов
ления специальной оснастки, нормирован
ное время снизилось до 4 часов 5 минут 
на деталь, качество продукции стало не
сравненно лучше.

Инициаторами социалистического сорев
нования технологов завода являются тех
нологи цеха № 19. Один из них тов. Ру
денко систематически работает лад во
просом механизации трудоемких работ. По 
ею инициативе в конце мая был изготов
лен штамп для подсочки одной детали. 
До этою работа производилась вручную. 
На изготовление детали уходило 2 часа 
25 минут нормированного времени. В на
стоящее время деталь штампуется. Произ
водительность увеличилась в 29 раз.

Одпако производственные результаты 
ряда цехов завода могли бы быть еще вы
ше. если бы в практике партийного ру
ководства социалистическим соревновани
ем не были допущены серьезные упуще
ния.

Проверка хода социалистического со
ревнования, произведенная недавно пар
тийным комитетом, показала, что в ре
зультате недостаточного внимания к это
му важнейшему делу со стороны партий
ных и профсоюзных организаций в цехах 
ДОДО 7, 9, 19 и 26 насчитывается боль
шое количество производственников, не 
выполняющих своих социалистических обя
зательств.

й это не случайно. В этих цехах руко
водство социалистическим соревнованием 
в лучшем случае ограничивается только 
подведением итогов к концу месяца. В 
ходе жо соревнования ни цеховые коми
теты профсоюза, ни партийные, ни ком
сомольские организации не следят за тем, 
как выполняются обязательства, не ана
лизируют причины отставания того или 
иною участка, или производственника.

Состоявшейся недавно пленум Тбилис
ского городского комитета партии заострял 
основное внимание партийных организа
ций на мобилизации всех сил и возм'мк- 
постей для того, чтобы ® остающееся до 
30 годовщины Великого Октября время
полностью выполнить принятые обяза
тельства. Все внимание нашей партийной 
организации в настоящее время направ
лено на претворение в жизнь этою ука
зания.

В. ГО ГЛ И Д ЗЕ, 
секретарь парткома завода 
им. Димитрова.

Передовой колхозник артели им. Калинина Очамчирского района тов. Р. Ажиба, взяв
ший обязательство получить с гектара 450 пудов кукурузы, обеспечил образцовый уход 
за посевами. На саамке: тов. Ажиба за осмотром кукурузы на закрепленном за 
ним участке. Фото Г. Параскевопуло.

Качество и ассортимент товаров 
широкого потребления

В борьбе за выполнение обязательств
Включившись в предоктябрьское со

циалистическое соревнование за досрочное 
выполнение годовой производственной 
программы, предприятия Кировского рай
она успешно ведут борьбу за выполнение 
взятых обязательств. Большинство пред
приятий и артелей промысловой коопера
ции и Коотитсоюза, находящихся в рай
оне, полугодовой план выполнило досроч
но, с большим превышением.

Одним из замечательных результатов 
предоктябрьского социалистического со
ревнования является то, что многие от
стававшие ранее предприятия начали под
тягиваться и сейчас не только выполня
ют, но и перевыполняют производствен
ную программу.

Кожевенный завод ДО 2 долгое время 
находился в числе отстающих предприя
тий района. Включившись в соревнова 
вне, партийная организация и хозяйствен
ное руководство завода стали глубже вни
кать в производственные процессы, по
вели решительную борьбу с недостатками, 
■водись вопросами организации труда, 
социалистического соревнования, улучши 
ли агитационно-массовую работу в цехах.

,Я стоило по-настоящему, вдумчиво и 
Мрьесяо взяться за решение всех этих 
вопросов, как сразу стало ясно, что на 
заводе имеются возможности не только 
для выполнения, но и перевыполнения 
плана. В результате завод выполнил 
полугодовую программу за пять месяцев. 
Значительно повысились и качественные 
показатели.

Улучшили работу и успешпо выполня
ют взятые обязательства Химкомбинат, 
завод «Пластрезина», обувная фабрика 
ДО 1, швейная фабрика М  2, рыбокоп- 
тилышй завод и другие.

В настоящее время на , предприятиях 
Районе насчитывается до 65 матросовеких 
бригад. Огахаиовокигй наряд применяется 
в большинстве заводов, фабрик и артелей.

На предприятиях чаше проводят
ся общие собрания рабочих, производ
ственные и технические совещания, на 
которых обсуждаются вопросы организации 
рабочего моста, состояния оборудования, 
снабжения сырьем и вспомогательным 
материалом, мероприятия по повышению 
квалификации рабочих.

В апреле райком изучил работу матро- 
совоких бригад иа первой и второй обув
ных фабриках. Было установлено, что 
бригады, несмотря на значительное пере
выполнение своих производственных за
даний. еще далеко не попользуют всех 
Преимуществ метода Матросова для повы

шения производительности труда. Среди 
рабочих слабо была поставлена раздели
тельная работа. На обувной фабрике ДО 1 
бригады но обеспечивались достаточным 
количеством хороших ножей, досок, дру
гих инструментов. В раде бригад отсут
ствовали договоры социалистического 
соревнования, итоги соревнования подво
дились нерегулярно.

Этот вопрос обсуждался на бюро райко
ма. затем на районном собрании партий
но-хозяйственного актива.

Решение бюро, обмен опытом и критика 
недочетов на собрании партийно-хозяй
ственного актива района помогли первич
ным парторганизациям и хозяйственникам 
быстрее устранить выявленные недостат
ки, лучше организовать груд в бригадах, 
цехах.

Однако еще не вое партийные органи
зации предприятий по-настоящему ведут 
борьбу за выполнение планов и обяза
тельств. Отстают войлочная, целлулоид
ная. ватная фабрики, обушная фабрика 
№ 2. второй химзавод, фабрика «Груз- 
трикотаж», нокоторые артели промкоопе
рации.

Правда, на работе отдельных предприя
тий отражаются перебои в снабжении их 
сырьем, но главной причиной отставания 
надо все же признать плохую работу хо
зяйственников и первичных партийных 
организаций по внедрению передовых ме
тодов труда иа производстве, по устране
нию недостатков, выявлению и исполь
зованию имеющихся возможностей.

На фабрике «Грузтршсотаж» в плохом 
состоянии находится оборудование, име
ется большой перерасход сырья и вспо
могательных материалов. Только по иг
лам фабрика имеет перерасход до полу
миллиона штук. После указаний бюро 
райкома партийная организация и дирек
ция Фабрики устранили ряд недостатков, 
но сделали еще далеко не все.

Па целлулоидной фабрике, втором хим
заводе, мыловаренном заводе неудовлетво
рительно поставлено руководство социа
листическим соревнованием, слабо ве
дется устная и наглядная агитация.

Сейчас перед райкомом партии, пар
тийными организациями предприятий 
района стоит ответственная задача, —  
выполняя решения пленума Тбилисского 
Комитета партии, добиться, чтобы -взятые 
предприятиями обязательства были пол
ностью выполнены.

К. ХОШ ТАРИЯ. 
секретарь Кировского райкома 
ТО КП (б) Грузии.

31 июля в клубе работников Госторгов 
ли состоялось совещание работников тор
говых организаций и промышленных пред
приятий Тбилиси, посвященное вопросам 
качества и ассортимента товаров широкого 
потребления.

Выступившей с докладом заместитель 
министра торговли Грузинской ССР тов. 
Ш. Кучухидзе подчеркнул, что успешное 
выполнение промышленностью республики 
производственной программы 1946 года и 
первого полугодия 1947 года дало возмож
ность значительно увеличить количество 
товаров для продажи населению.

—Но не этим только измеряется забота
0 нуждах трудящихся, — сказал доклад
чик.—Речь идет о высокой культуре тор
говли, означающей, что в магазинах долж
ны быть только вполне доброкачествен
ные товары и в нужном ассортименте. 
Кое-что в этом отношении делается. Ми
нистерства легкой, текстильной и местной 
промышленности, производственные пред
приятия промысловой кооперации и коопера
ции инвалидов проводят работу по внедре
нию в производство товаров высокого каче
ства и расширенного ассортимента. Однако 
эта работа идет медленно в результаты ее 
пока не удовлетворяют покупателей, тре
бования которых безусловно повысились. 
В торговую сеть, на сбытовые базы про
мышленности продолжают поступать това
ры низкого качества и в ограниченном ас
сортименте.

Тов. Кучухидзе продемонстрировал пе
ред участниками совещания ряд изделий, 
свидетельствующих о том, что руководите
ли некоторых предприятий пренебрегают 
качеством выпускаемых товаров. Среди 
них швейные изделия первой и второй 
тбилисских швейных фабрик и артелей 
промкооперации и кооперации инвалидов, 
мужская, женская и детская обувь тбилис
ских 2-й, 3-й и Батумской обувных фабрик, 
а также изделия артелей Управления про
мысловой кооперации и системы Грузко 
опинсоюза, хозяйственные товары керами
ческого производства Министерства про
мышленности строительных материалов
1 рузннской ССР и т. д. Все они имеют серь
езные дефекты, а некоторые изделия, 
как, например, полушелковые сорочки ар
тели «Деттрнкотаж», босоножки артели
имени 26 комиссаров, дуршлаги артели 
«Электрометалл», глиняные миски керами
ческого производства и другие представ
ляют собой явный брак.

Заместитель начальника Управления про
мысловой кооперации при Совете Мини
стров Грузинской ССР тов. Аветисов, со
общив о том, что промысловая коопера
ция выполнила досрочно полугодовую 
программу, был вынужден вместе с тем 
признать, что артели выпускают еще мно
го недоброкачественной продукции. Одна
ко он ничего не сказал о том, какие меры 
борьбы с бракоделами принимает Управ
ление.

Зам. управляющего Грузкурортторгом 
тов. Джапаридзе в своем выступлении

привел примеры, говорящие о том, что 
некоторые предприятия совершенно не 
считаются ни с сезонностью, ни с требо
ваниями покупателей. Так, Курортторгу к 
летнему сезону для торговля на курортах 
выделили... зимние пальто из грубой шерсти. 
Отделения и магазины Курортторга зато
варены неходовыми швейными изделиями, 
обувью и др.

Начальник швейного управления Мини
стерства легкой промышленности Грузин
ской ССР тов. Картвелишвили отмечает, 
что швейные фабрики получают ткани низ
кого качества и в ограниченном ассорти
менте.

Факты, говорящие о пренебрежительном 
отношении к нуждам потребителя, привел 
в своем выступлении начальник Спецтор- 
га тов. Мамацашвили. Костюмы, получае
мые торгом, ках правило, имеют только 
два размера—-46 и 48, швейные фабрики 
не декатируют материалы и поэтому паль
то и костюмы после дождя садятся. Шел
ковая подкладка производства Тбилисской 
шелкоткацкой фабрики не выдерживает 
срока, носки и через.короткое время рас
ползается.

Управляющий Грузинской конторой 
Союзлегсбыта тов. Сабашвили пытался 
доказать, что выходные базы промышленно
сти проводят большую работу по отбраков
ке товаров, но после реплик из зала дол
жен был признать, что на базе скопилось 
более чем на 2,5 миллиона рублей товаров, 
которых торгующие организации не хотят 
брать из-за их низкого качества.

Тов. Киласоиия—директор Тбилторга — 
пред’явил большой счет промышленности. 
Он говори я о том, что предприятия Ми
нистерства легкой промышленности совер
шенно не заботятся о внедрении в массо
вое производство новых видов изделий. 
90 процентов швейных изделий, получае
мых Тбилторгом, сшиты из грубой шерсти.
В летние месяцы торг получил только 
детские пальто и рлатья. Рослый человек 
не может подобрать себе пальто или ко
стюма, потому что все они малых разме 
ров. Промышленность не выпускает игру
шек, мало заботится о качестве выпускае
мой галантереи.

О неудовлетворительном качестве това
ров широкого потребления говорили так
же зам. начальника торгового управления 
Цекавшири тов. Кенчадзе, зам. директора 
Грузторга тов. Кацитадзе, директор Тбил- 
особунивермага тов. Джинчарадзе. Дирек
торы фабрик—обувной № 3 тов. Арутюнов 
и швейной № 2 тов. Чадранов посвятили 
свои выступления мероприятиям, которые 
они проводят для улучшения качества про
дукции и расширения ассортимента.

Закрывая совещание, министр торговли 
Грузинской ССР тов. С. Аробелидзе отме
тил настоятельную необходимость улуч
шения качества товаров широкого потребле
ния, расширения их ассортимента.

Совещание приняло практические меро
приятия, направленные к повышению ка
чества товаров широкого потребления, рас
ширению ассортимента, удовлетворению 
спроса потребителя.

Лауреаты Сталинской премии- 
к 30-летию Октября

Редакция «Зари Востока» обратилась к деятелям искусств и литературы — лау
реатам Сталинской премии с просьбой рассказать, над чем они сейчас работают, ка
кие произведения готовят к 30-летию Великой Октябрьской Социалистической рево
люции.

Ниже помещаются поступившие в редакцию ответы народных художников Грузин
ской ССР Я. И. Николадзе и У. М. Джапаридзе.

Скульптурный портрет В. И. Ленина
Я. И. Н И К О Л А Д ЗЕ , 
народный художник 

Грузинской С С Р

В  настоящее вре
мя я работаю над 
скульптурным пор
третом В. И. Ленина ===========в
периода создания “==1=======^^
«Искры». Работу эту я рассчитываю закон
чить к 30-летию Октябрьской Социалисти
ческой революции.

Мне посчастливилось видеть Владимира 
Ильича в Париже как раз в годы соз
давая «Искры». Однажды моею спутника 
окликнул и вступил с ним в беседу не
известный мне человек, лицо которого
привлекло мое внимание выражением глу
бокой мысли и мощной воли. Как я затем 
узнал, это был Владимир Ильич. Впечатле
ние от этой встречи осталось во мне на всю 
жизнь. Отсюда понятно мое желание
создать образ В. И. Ленина периода
«Искры». Я поставил себе задачу вопло
тить в мраморе образ гениального мысли

теля и вождя, вели
кого создателя вашего 
государства.
В этой работе боль

шую помощь оказы- 
изучение трудов Ленина и

этюд п

вает мне
Сталина, их биографий.

Я уже закончил гипсовый 
сейчас работаю над мрамором.

Меня увлекает мысль создать также 
скульптурный портрет И. В. Сталина пе
риода Октябрьской революции. Я при
ступил к собиранию фотоматериалов, к 
изучению историко-литературных источ
ников.

Ряд работ я выполняю сейчас для 
Тбилисского государственного университе
та имени Сталина. Закончен бюст перво
го ректора университета П. Меликипган- 
ли, сейчас работа вдет над бюстом акзде- 
мпка И. Джавах шивши.

В о л н у ю щ а я  т ема
Больше года я ра

ботаю над композици
ей, посвященной вы
ступлению товарища 
Сталина на Красной 
площади 7 ноября 1941 года.

Большая, исключительно ответственная 
тема, всемирно-историческое значение 
этого выступления, состоявшегося в дни, 
когда Советская страна одна боролась про
тив коварного и сильного врага, подступив
шего к столице нашей Родины, —  вдохно
вили меня на создание большого живо
писного полотна.

В процессе подготовительной работы я 
вновь и вновь перечитывал волнующие 
документы тех памятных дней, внако- 
М'ился с письмами и воспоминаниями 
фронтовиков, дополнял материал своими 
впечатлениями. Много пенного дала мне 
поездка в Москву, где я сделал ряд не
обходимых для картины зарисовок.

Разработав в красках основной эскиз 
будущего полотна, я приступил в работе 
непосредственно над картиной.

Иа переднем плане картины, справа, 
на трибуне мавзолея—товарищ Сталин и

У Ч А  Д Ж А П А Р И Д З Е , 
народный художник 

Грузинской С С Р

его ближайшие спо
движники: товарищи 
Молотов, Берия, Ма
ленков, Каганович,
Микоян, Щербаков и 

другие. Лицо вождя дышит спокойствием и 
уверенностью. Слева— шеренги выстроив
шихся перед мавзолеем советских полков. 
Взоры бойцов устремлены па великого вож
дя и полководца, в них горит вера в победу. 
На дальнем плане— храм Василия Бла
женного. Пейзаж—холодное зимнее утр'*, 
покрытое облаками небо—н напряженные 
лица бойцов и командиров должны напом
нить зрителям о тяжелы*, суровых днях 
первого года войны. *

Картина предназначена для лекционно
го зала Грузинского филиала Института 
Маркса— Энгельса— Ленина. Предваритель
но она будет экспонирована на выставке 
работ грузинских художников к 30-летию 
Октября- Картина будет выполнена тем
перой. Ее размер— 24 квадратных метра.

Следующая моя работа будет потягае- 
на теме из колхозной жизни —  страдным 
дням уборки урожая. Для картины мною 
уже подготовлены наброски и эскизы.

Реставрация памятников 
грузинского зодчества

Отдел по делам архитектуры исполко
ма Тбилисского городского Совета прово
дит ремонт и реставрацию архитектурных 
памятников, находящихся на территории 
Тбилиси. До конца года будут восстанов
лены 7 памятников средневековой грузин
ской архитектуры.

Сейчас капитально ремонтируется кров
ля замечательного памятника грузинского

зодчества X III века—Метехи, заканчивают
ся восстановительные работы в старинном 
храме Джварис-Мама.

На-днях трест «Грузстрой* начнет ре
ставрацию остатков крепостных стен— 
Нарикала, определявших некогда черту 
города Тбилиси.

До конца года на ремонт и реставрацию 
памятников старины будет израсходовано 
250 тысяу рублей.

Край народных талантов
ВЛАДИМ ИР, 31 июля. (ТАСС). Мсте- 

ра— это край народных талантов. Здесь 
нет дома, который не был бы тесно свя
зан с искусством. В одном живет про
славленный художник-миниатюрист, в дру
гом—искусная вышивальщица, в третьем — 
изумительный чеканщик и виртуозный 
гравер по металлу.

Мастера кисти, вышивки и художествен
ной чеканки готовят сейчас новые произве
дения для Всесоюзной выставки изо
бразительного искусства к 30-летию Октя
бря. 30 художников-миниатюристов участ
вуют в конкурсе на лучший образец 
юбилейного сувенира.

Художница М. Дмитриева-Петрова гото
вит к выставке большую пятистенную 
шкатулку, выбирая сюжеты для своих ил
люстраций из книги И. В. Сталина «О 
Великой Отечественной войне Советско
го Союза».

Старейший художник И. Н. Морозов за
канчивает роспись ларца на тему «Вос
соединение Украины с Московским госу
дарством». Молодая миниатюристка А. За
харова, только-что окончившая мастерскую 
художественного училиша, иллюстрирует 
на шкатулке поэму Твардовского «Васи- 

- лий Теркин».

Комбайны и молотилки должны 
работать на полную мощность
Февральский Пленум ЦК ВКЩб) потре- [ Известно, что из-за плохой регулцров- 

бовал резкого улучшения качества тра- ■ ки механизмов комбайна могут быть два

бана и большим зазором между барабаном ванн я на трубу выгрузного шнека комбай-

кторных работ, повышения производитель
ности тракторов и комбайнов.

Плохое качество ремонта тракторов, 
комбайнов, молотилок и других сельскохо
зяйственных орудий, низкая квалифика
ция людей, обслуживающих и*, ведут к 
снижению выработки механизированных 
работ, вызывают большие потери зерна.

Уборка п обмолот сейчас в разгаре- 
В ходе уборки установлено, что от
дельные машияно - тракторные стан
ции допускают большие потери зерна, 
недостаточно используют опыт передовых 
комбайнеров. Такое положение имеет ме
сто в Сартичааьокой. Гурджаанской и не
которых других МТС. где на низком уровне 
и несвоевременно производят технический 
уход за машинами. Комбайны и молотилк- 
здесь часто простаивают. Каждый агре
гат за смену убирает 4— 6 гектаров про
тив плана 8.

Технический уход за комбайном нужно 
оргаягизовать в полном соответствии с гра
фиком. Поэтому необходимо предваритель
но разработать маршрут передвижной ав
томастерской. организовать полевые авто
мастерские. В тех случаях, когда комбай
новые агрегаты работают разбросанно и 
во имеется достаточного числа перед
вижных мастерских, целесообразно для 
каждого комбайна вымолить верховую ло
шадь для связи с МТС.

После уборки 50 гектаров комбайн 
«Коммунар» нуждается в техническом ухо
де № 2. Он заключается в регулировке 
всех механизмов и смазке позшитгпнков. 
Смазка пеатей должна производиться через 
каждые 2 часа работы комбайна. Техни
ческий уход ДО 3 производится после 
уборки 100 гектаров. В этот уход входят: 
замена изношенных деталей, проверка 
крепшгьных узлов, полная регулировка 
всех механизмов мотора и молотилка.

вида потерь— оставление колосьев на поле 
и осыпание зерна.

Потери колосьев особенно велики при 
работе ва полегших хлебах. Для ликвида
ции этого рода потерь передовые комбай
неры уширяют вдвое планки мотовила 
пли натягивают на еппцы мотовила меш
ковину. Кроме того, наращивают ветровой 
шит хедера козырьком высотой в 50 сан- 
диметров. Полегший хлеб следует убирать 
в направлении против нолеглости идя 
под углом в 45 градусов.

Во время уборки петых хлебов у пере
гиба главного полотна часто скопляется 
соломенная масса. Поэтому на левые кон
цы трех планок мотовпла набпвают чисти
ки из упругого ремня размером 30X1,0 
сантиметров. Наряду с этим, при уборке 
полегших и поникших хлебов необходи
мо заблаговременно подготовить комбайны 
для работы в этих условиях.

Значительно сокращаются потери при 
постановке на режущем аппарате лифте
ров, которые, прочесывая полегший хлеб, 
прнподцимают стебли и улучшают подачу 
растений к режущему аппарату.

Потери срезанных колосьев допускает 
также полевая часть хедера. Из-за недо
статочной высоты полевого делителя вы
сокие растения, после перерезания, падают 
на поле. Передовые комбайнеры на поле
вом делителе устанавливают стеблеразде- 
лительный прут и тем самым устраняют 
потери.

Потери колосьев бывают также у хобот
ка хедера н приемной камеры. Для избе
жания этого под хоботком подвешивают 
колосоуловитель из мептковтгы, которая 
крепится к боковинам хоботка хедера и на 
борт приемной камеры.

Часто молотильный барабан комбайна 
не полностью обмолачивает колосья. Это

и декой. Для устранения этого необходи
мо периодически проверять скорость вра
щения барабана. При 1000 оборотах бара
бана в минуту цепь ДО 2 на правой сто
роне молотилки должна делать в минуту 
45,5 оборота. При обмолоте влажного 
хлеба скорость барабана увеличи
вается до 1.150 оборотов в минуту, а 
при обмолоте твердых сухих хлебов с ма
лой соломпстостыо число оборотов бараба
на понижается до 920 в минуту.

В районах Грузии утром и вечером бы
вают росы, из-за этого увеличивается не
домолот. Для устранения потерь, вызывае
мых росой, необходимо регулировать деку, 
а при надобности среднюю глухую секппю 
деки замепять штифтовой- Особенно
важно при обмолоте «долис-пури» заме
нить глухую секцию деки— штифтовой.

Совет Министров Грузинской ССР пред
ложил Министерству сельского хозяйства 
к периоду уборки модернизировать ком
байны, добитьс-я резкого снижения потерь. 
Некоторые МТС— Пптельская, Ульянов
ская и другие это задание до спх пор пе 
выполнили п поэтому допускают большие 
потери урожая.

Потери зерна бывают также из-за пло
хой от,регулировки хедера.

Передовые комбайнеры ликвидируют
эти потери путем подвепптванпя полотня
ного фартука у приемной камеры, а в 
кони© вороха транспортера устанавливают 
зерноуловитель.

Для борьбы с потерями от соломотряса 
необходимо битеры и иикеры очищать от 
намотавшейся соломы. Скатную доску со- 
ломотрапспортера следует удлинить сзади 
на 20 сантиметров. Это мероприятие дает 
возможность улавливать зерно, выносимое 
соломой.

Для борьбы с потерями от первой очист
ки необходимо проверить размеры отвер
стия решета. При уборке засоренных хле
бов следует применять решета с увеличен
ными отверстиями.

Потери зерна при разгрузке бункера 
ликвидируются путем применения холщево-

вызываегся недостаточной скоростью бара- го рукава с кольцом внизу для навеши-

па.
Выгрузка зерна из бункера комбайна 

требует много времени, особенно при вы
соком урожае. Так. папример, тгри урожай
ности в 15— 18 пентперов с га до 25 
процентов рабочего времени уходит на вы
грузку зерна. Опытные комбайнеры орга
низуют выгрузку зерна на ходу. Для 
этого с левой стороны комбайна устраи
вается площадка, и выгрузка производит
ся в мешки: при отсутствии мешков к 
комбайну прицепляют бестарку.

Можно значительно сократить потери 
времени, уходящего на заправку мотора 
комбайна водой. Для этого под бункером 
устанавливают бочку с водой, которая 
шлангом еоатиттяется с горловиной радиа
тора мотора комбайна. Подача воды регу
лируется крапом во время хода агрегата.

Перечисленные мероприятия дают воз
можность повысить производительность 
комбайна на 15— 20 процентов.

Параду с этим ̂  стахановцы-комбайне
ры большое внимание уделяют загрузке 
молотилки комбайна па полную мощность, 
для чего полностью используют захват 
хедера. Это мероприятие дает возможность 
значительно повысить производительность 
комбайна.

Во многих МТС Грузии— Богдановской, 
Дманисскон, Палкской и других моло
тилки работают с большой недогрузкой и 
потерями. Для уменьшения потерь при об
молоте следует систематически проверять 
число оборотов барабана. обеспечить 
правильное обслуживание молотилки кол
хозниками.

Своевременно проводя технический уход 
за комбайнами и молотилками, применяя 
передовой опыт стахаяовнев. магшгнно- 
гр.гкторные станции смогут значительно 
повысить производительность агрегатов,
|иквидйровать потери зерна.

Доцент И. ХОХЛОВ, 
директор опытной станции механизации 
Сельскохозяйственного института нм. 
Берия.

*
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В комиссии Совета Безопасности 
по приему новых членов

НЬЮ-ЙОРК, 31 июля. (ТАСС). В-чера |ме ее в члены организации Об’единен- 
в комиссии Совета Безопасности по при- ных наций. Красильников заявил, что с
ему новых членов продолжалась дискус
сия по вопросу о приеме Монгольской 
Народной Республики в члены организа
ции Об’единеяшых нацпй.

Не будучи в состоянии опровергнуть 
изложенных советским представителем 
Красил ышковьш обвинений Монгольской 
Народной Республики по адресу централь
ного китайского правительства в том, 
что е»го войска оккупировали в июне 
монгольский район Байташань, китайский 
представитель Шу Си-сюй прибег к гру
бым выпадам и брани.

Советский представитель в своем отве
те указал, что китайский представитель 
не отрицает факта китайского вторжения, 
но лишь защищает претензию Китая на 
территорию, принадлежащую Монголь
ской Народной Республике. Красильников 
указал также, что Шу Си-сюй не ответил 
иа представленные доказательства того, 
что при вторжении китайцев в Синьцзян 
монголы подвергаются пыткам. Красиль
ников заявил также, что некоторые кру
ги Китая пытаются посредством погра
ничной провокации обеспечить базу для 
создания новой так называемой комис
сии по установлению фактов н замаски
ровать новое китайское вторжение.

Председатель комиссии польский пред
ставитель Рудзинский осудил грубый топ 
выступления китайского представителя 
и предложил временно прервать обсужде
ние заявления о принятии Монгольской 
Народной Республики.

После этого комиссия возобновила об
суждение просьбы Трансиордании о прие-

прошлого года, когда Советский Союз 
выступал против принятия Трансиорда
нии, обстановка не изменилась, следова
тельно, Советский Союз продолжает воз
ражать против приема Трансиордании в 
ООН. Красильников указал, что Совет
ский Союз серьезно сомневается в том, 
нагнется ли Трансиордания действительно 
независимой страной, поскольку особый 
договор, заключенный Трансиорданией с 
Англией, которая раньше имела на нее 
мандат, дает возможность английским 
войскам находиться на территории Транс
иордании. Советский представитель отме
тил вместе о тем, что советские народы 
с симпатией относятся к народам, борю
щимся за свободу, в том числе к наро
дам арабских стран.

Польский представитель Рудзинский 
заметил, что он не может н я Чего сказать 
о позиции Польши в отношении Транс
иордании. Ряд других делегатов заявил о 
своей поддержке принятия Трансиордании 
так же, как и принятия Ирландии и 
Португалии. Красильников указал в свя
зи с этим, что Советский Союз возражает 
также и против принятия , Ирландии и 
Португалии, поскольку они «о время вой
ны выражали симпатии странам оси. а 
сейчас продолжают дружественно отно
ситься к франкистской Испании.

Польский делегат резерв про ваз свою 
позицию в отношении Ирландии, но ре
шительно возражал против принятия 
Португалии в связи с тем, что она тесно 
связана с франкистской Испанией.

Индонезийский вопрос включен 
в повестку дня Совета Безопасности

НЬЮ-ЙОРК, 31 июля. (ТАСЮ). Предсе
датель Совета Безопасности Лаагс вклю
чил индонезийский вопрос первым в 
предварительную повестку дня ьегодняш- 
него заседания Совета Безопасности. Вто
рым вопросом будет продолжение обсужде
ния греческой ситуации.

В беседе с представителями печати 
Ланге заявил, что он будет считать индо
незийский вопрос срочным и что в соот
ветствии с правилами процедуры он даст 
возможность Совету Безопасности обсуж
дать его без обычной трехднеюной отсроч
ки.

Заявление секретариата О О Н
НЬЮ-ЙОРК, 31 июля. (ТАСО- Секре

тариат ООН заявил представителям печа
ти, что специальная комиссия ООН по 
изучению палестинского вопроса решила

'на закрытом заседании в 
необходимо посетить лагери 
ных лиц.

что 
перемешен-

Война в Индонезии
НЬЮ-ЙОРК. 31 июля. (ТАОС). Коррес

пондент агентства Ассошиэйтед пресс пе
редает из Джокьякарты, что. по имеющим
ся сообщениям, минувшей ночью индоне
зийская армия атаковала «в разных на
правлениях» Амбараву и Салатнг, находя
щиеся на передовой линии голландского 
фронта, в направлении Джокьякарты. В 
коммюнике говорится также, что вчера ин
донезийцы атаковали пункт Мадьяленпса, 
расположенный в 26 милях к юго-западу 
от Черибона, и захватили «некоторые стра
тегические пункты в районе Сурабайи».

По сообщению корреспондента Ассоши
эйтед пресс из Джокьякарты, в сегодняш
нем коммюнике индонезийской республи
канской армии говорится, что голландские 
войска подошли на расстояние минометного 
огня к городу Маланг (Восточная Ява).

Батавскнй корреспондент агентства 
Юнайтед пресс сообщает, что голландцы 
захватили Сингосарп. пользуясь американ
скими танками и самолетами. Корреспон
дент указывает, что сопротивление индоне
зийцев в этом районе возрастает.

В сегодняшнем голландском коммюнике 
говорится, что в Западной Яве, близ Су- 
меданга, в 22 милях к северо-востоку от 
Бандунга, индонезийцы возобновили свои 
атаки.

НЬЮ-ЙОРК, 31 июля. (ТАСС). Кале пере
дает батовский корреспондент агентства 
Ассошиэйтед пресс, в коммюнике штаба 
голландских войск говорится, что голланд
ские войска высадились в Лубуклакаме, 
в 36 милях юго-восточнее Медана (Сумат
ра). В коммюнике указывается, что гол
ландские вооруженные силы продвинулись 
на восток от Медана, в богатый сельско
хозяйственный район.

В сообщении из Сурабайи (Восточная 
Ява) указывается, что голландские войска

Декларация избирательного союза 
венгерских демократических партий

с приданными им танками и полевыми ору
диями американского производства продви
нулись к югу от Лаваяга.

НЬЮ-ЙОРК, 31 июля. (ТАСС). Батав- 
ский корреспондент агентства Юнайтед 
пресс передает, что в своем коммюнике 
голландцы признали, что голландскими 
летчиками сбит индонезийский санитарный 
самолет, направлявшийся с медикамента
ми в Джокьякарту. Индонезийское коман
дование заявило, что о маршруте указан
ного самолета сообщалось по радио, л гол
ландцы не могли не знать об этом.

Корреспондент агентства Ассошиэйтед 
пресс сообщает из Джокьякарты, что пре
мьер-министр Индонезийской республики 
Шарифуддин и главнокомандующий индо
незийскими в̂ойсками генерал Судерман 
присутствовали вчера на похоронах лиц, 
находившихся на санитарном самолете, 
сбитом голландцами.

В совместном заявлении президента Ин
донезийской республики Сукарно и 
премьер-министра Шарифуддин а говорится: 
«Этот инцидент является ярким доказа
тельством позиции голландцев по отноше
нию в индонезийцам. Мы должны воздать 
должное погибшим, и лучше всего мы мо
жем это сделать продолжением борьбы про
тив голландцев».

НЬЮ-ЙОРК, 31 июля. (ТА0О- Батав- 
ский корреспондент агентства Ассошиэйтед 
пресс передает, что голландское правитель
ство об’явило о создании на островах Бан
ка и Биллитон, а также на архипелаге 
Риау «автономных территорий», входящих 
в состав так называемых «Соединенных 
штатов Индонезии». Корреспондент указы
вает, что все три района являются частью 
Индонезийской республики на основании 
Лингаджатского соглашения.

Движение солидарности с Индонезийской 
республикой

ЛОНДОН, 31 июля. (ТАОС). Вчера уча
стники массового митинга докеров Саут
гемптона решили поддержать действия 
портовых ' грузчиков, которые протестова
ли против погрузки голландского парохо
да, направляющегося в Индонезию. В 
своей резолюпип докеры протестуют про
тив действий английского правительства, 
разрешившего вывоз военных материалов, 
и подтверждают свое решение не грузить 
больше пн одного голландского парохода.

Саутгемптоиский совет тред-юнионов, 
представляющий около 20 тысяч рабочих, 
вчера единодушно принял резолюцию, в

которой поддерживает протест докеров 
против отправки военного снаряжения в 
Индонезию. Совет тред-юкионо® призвал 
всех портовых рабочих отказываться от 
погрузки любых товаров, предназначен
ных для голландских вооруженных сил.

Вчера докеры Ливерпуля решили по
слать Бенину копию резолюции, в кото
рой они требуют от правительства добить
ся, чтобы ООН вмешалась в положение в 
Индонезии. Докеры призывают профсоюз 
транспортников и неквалифицированных 
рабочих поддерживать любое действие, 
предпринятое локерами с целью прекра
щения (военных действий в Индонезии.

Предоставление Голландии займа
крупного займа. Сообщают,ГААГА. 30 июля. (ТАСС). Агентство 

АНП перелает из Вашингтона, что Меж
дународный банк реконструкции и разви
тия «весьма благосклонно» относится к 
просьбе Голландии о предоставлении ей

что первая 
часть этого займа в сумме 190 миллионов 
американских долларов будет предостав
лена Голландии на этой неделе.

С Ш Д  и Иран
ТЕГЕРАН, 31 июля. (ТАСС). По сооб

щению газеты «Шахбаз», америкапские 
советники при иранском военном мини
стерстве настаивают на приглашении 
американских военных преподавателей в

высшую офицерскую школу иранской ар
мии, утверждая, что в противном случае 
будто бы невозможно будет провести ре
формы в иранской армии.

БУДАПЕШТ, 31 июля. (ТАСС). На 
межпартийном совещании, состоявшемся
29 июля, был окончательно оформлен из
бирательный союз четырех венгерских де
мократических партий под названием «Из
бирательный союз партий венгерского 
фронта национальной независимости».

Сегодня в газетах опубликована декла
рация избирательного союза партий вен
герского фронта иацишальной независи
мости.

В декларации отмечается, что «в сою
зе коалиционных партий, об’единившпхея 
в венгерский фроштг национальной незави
симости, была образовала трещина проб
равшимися в  ряды демократии и стремив
шимися к  восстановлению старого поряд
ка реакционерами и заговорщиками, под
рывная работа которых угрожала завоева
ниям демократии, парализовала деятель
ность национального собрания и прави
тельства. Деятельность заговорщиков и 
бежавших ныне из страны прежних ру
ководителей партии мелких сельских хо
зяев вызвала ряд кризисов в этой партии 
и в коалиции.

Мы готовы извлечь все уроки из заго
вора и не допустим, чтобы враги народа 
снова вбили клин между демократически
ми партиями, представляющими подавляю
щее большинство трудящихся города и се
ла».

Далее в декларации излагается общая 
программа демократических партий, об’е- 
дитгвпгихся в избирательном союзе.

Декларация призывает беспощадно бо
роться против реакции и полностью лик
видировать остатки аятирсспубликанского 
заговора.

Партии коалиции ставят своей задачей 
совместную защиту завоеваний венгер
ской демократии, в частности защиту ре
зультатов земельной реформы, заводских 
комитетов, гарантирующих право рабочих 
на участие в руководстве промышленным 
производством, национализации и госу
дарственного управления предприятиями в
интересах общества. Партии коалиции Верепт Петер.

считают необходимым срочное осуществле
ние национализации крупных банков, 
осуществление трехлетнего плана, оживле
ние венгерской экономической жизви в 
интересах повышения жизненного уровня, 
культуры, материального и духовного 
благосостояния трудящихся, проведение 
демократической реформы администрации, 
создание сельскохозяйственного предста
вительства. исходя из интересов большин
ства трудящегося крестьянства.

Партии коалиции заявляют, что они 
совместно гарантируют право венгерско
го народа на свободное проявление рели
гиозных чувств и убеждений, что они 
совместно будут стоять на страже венгер
ской национальной и государственной не
зависимости и выступят против всякого 
внешнего вмешательства во внутренние 
дела Венгрии, что они стоят на точко 
зрения свободного проявления частной 
инициативы в экономической жизни и 
тгртштита неприкосновенности собственно
сти. являющейся результатом труда.

Партии, об'единившиеся в избиратель
ный союз, говорится в декларации, будут 
всячески содействовать свободе и чисто
те выборов, чтобы венгерский народ смог 
свободно воспользоваться своими консти
туционными правами и выразить свою 
волю.

Основой развития венгерской демокра
тии. говорится в заключительной части 
декла,нации, является сотрудничество и 
тесный союз крестьянства, рабочих п 
прогрессивной интеллигенции. Поэтому 
партии заявляют, что в Духе этого сою
за и демократического национального 
единства они и после выборов сохранят 
правительственную коалицию, совместно 
возьмут ва себя ответственность за управ
ление страной в интересах епокойпого 
развитая государства и повышения благо
состояния венгерского парода и его за
щиты.

Декларацию подписали .тизеры всех 
четырех тгаттий коалиции: Ракш и 'Ма
тиас, Доби Иштваи, Сакапгич Арчтад и

Тбилисский водный бассейн. На снимке: 
тренировка сборной ватерпольной команды 
Грузии. Тренируются—мастер спорта СССР 
С. Ильин (слева) и чемпиоя-рекордсмев 

К. Мшвениерадзе.
Фото М. Квиризсашвнли.

Новые греческие провокации 
на албанской границе

ТИРАНА, 31 июля. (ТАСО. По сообще
нию Албанского телеграфного агентства, 
24 и 25 июля греческие военные само
леты вновь нарушили албанскую границу 
и совершали полеты над районами 
Южной Албании.

25 июля 8 греческих солдат обстреляли 
албанскую территорию около пограничного 
знака номер 7. Албанские пограничники 
не отвечали на греческие провокации.

Действия партизан 
в Греции

АФИНЫ, 31 июля. (ТАСЮ). По сооб
щениям из Салонвк, о ночь па 31 июля 
партизаны атаковали одновременно города 
восточной части греческой Фракии—
Александруполис, Суфлиоп, Ферри, Диди- 
митгаюн, Лавара. Александруполис был 
атакован с трех сторон. Уличные бои 
продолжались до двух часов утра. после 
чего партизаны отошли, не преследуемые 
правительственными силами.

В корреспондентских сообщениях под
черкивается, что нападение партизан на 
Александруполис было оовершешо неожи
данным, так как в городе находится круп
ный центр военного обучения и несколь
ко тысяч солдат. Высказывается также 
предположение, что операция партизан 
против Алеюсандруполиса имела целью 
сорвать переброску подкреплений прави
тельственным гарнизонам в городах Суф- 
лион, Дидимитихон, Лавара. 0 ходе боев 
за эти города пока ничего неизвестно, так 
как власти до сих пор не смогли восста
новить с ними связи.

Резолюция итальянского 
Учредительного собрания
РИМ, 31 июля. (ТАСО. В заключение 

дискуссии по вопросу о ратификации мир
ного договора итальянское Учредительное 
собрание приняло сегодня текст закона, 
который гласит:

«Правительство Республики уполномо
чено ратифицировать мирный договор 
между союзными странами и Италией, 
подписанный в Париже 10 февраля 1947 
года, обуславливая итальянскую ратифи
кацию наличием ратификации всех дер
жав, поименно упомянутых в статье 90 
договора».

За это предложение голосовало 
депутата против 68 депутатов. 80 
татов воздержались.

Художественно
ювелирные промысла

Промысловая кооперация Грузии восста
навливает художественно-ювелирные про
мысла—чеканку, чернение по серебру и 
золоту, золотую и серебряную насечку по 
стали, филигрань.

В Тбилиси создана артель «Сакмхатва- 
ри», которая будет выпускать различные 
чеканные и ажурные изделия из серебра.

Г о с у д а р с т в е н н ы й  З а е м  
Укрепления Обороны Со ю за  СС Р

ОФИЦИАЛЬНАЯ ТАБЛИЦА
Тридцать девятого тиража выигрышей 

Тираж состоялся 10 июля 1947 г. в гор 
Орехово-Зуеве.

Ш елковы е ткани
Предприятия шелковой промышленности 

Грузии осваивают выпуск шелкового по
лотна высокого качества и подкладочных 
тканей из искусственного шелка. В свя
зи с этим в Мосхву была послана группа 
инженерно-технических работников, ма
стеров, инструкторов н рабочих, которые 
изучали на предприятиях столицы выра
ботку тканей из искусственного шелка.

Во втором полугодии шелкоткацкие фаб
рики должны выпустить свыше 70 тысяч 
метров шелкового полотна и 200 тысяч 
метров подкладочных тканей—саржи, поп
лина, атласа, либерти. По внешнему виду 
и прочности они будут намного лучше 
ранее выпускавшихся подкладочных тка
ней из натурального шелка.

На Тбилисской шелкоткацкой фабрике 
устанавливается новое оборудование, ко
торое обеспечит выпуск шелковых тканей 
из искусственного шелка и значительно 
улучшит качество их окраски. В третьем 
квартале фабрика даст до 150 тысяч мет
ров таких тканей, в том числе большое 
количество набивных.
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Приговор греческого суда
АФИНЫ, 31 июля. (ТАСС). Чрезвычай

ный военный суд на Крите осудил девять 
мужчин и двух женщин на различные 
сроки тюремного заключения до 12 лет 
за слушание передач радиостанций демо
кратической армии.

Произвол турецкой 
полиции

АНКАРА, 30 июля. (ТАСС). Газета 
«Ватан» сообщает, что недавно в Стамбу
ле был авфсш избит виолончелист Эд
вард Гонджаполь за то, что он отказался 
выполнять предложение полипил— пре
кратить свою тяжбу, которую ая вел с 
одним лицом. Когда виолончелист пожа
ловался за избиение высшему начальству 
полиции, то его вновь зверски взбили. 
Полицейский комиссар, избивавший вио
лончелиста, заявил ему. что он «должен 
приветствовать каждого полицейского на 
расстоянии 30 метро®, а комиссара поли
ции— на расстоянии 50 метров». После 
избиения Гонджашолю приказали явиться 
к полицейскому, на которого «а посмел 
пожаловаться, «броситься ему в ноги и 
облобызать сашоги».

Виолончелист, рассказавший об этих 
фактах в редакции газеты «Ватан», сооб
щил о 'воплях и криках, которые он слы
шал в полицейских застенках, где поли
цейские истязают свои жертвы, вырывая 
им волосы и зверски избивая их палками. 
Газета добавляет, что за последнее время 
подобные факты участились, причем име
ются даже смертные случаи.

Рыба в Базалетском озере
В 1945 году Грузрыбвод перебросил из 

Храми и Дебеда чая в Базалетское озеро 
740 штук схрамули». Произведенный затем 
в 1947 году лов показал, что эта рыба 
хорошо акклиматизировалась в Базалет
ском озере.

В текущем году в Базалетское озеро 
было переброшено до 100 взрослых тапа- 
раванских сазанов и около 2 тысяч саза
нов годовалого возраста. Сазан этот был 
пущен в Караязское озеро из Тапараван- 
ского озера десять лет назад ■ хорошо 
здесь привился.

В Базалетском озере можно разводить 
н другие ценные породы рыбы. Предпо
лагается в недалеком будущем заселять 
озеро форелью, окунем и т. д. Таким об
разом, на Базалетском озере, поблизости от 
Тбилиси, создается новое рыбное хозяй
ство.

СЕГОДНЯ В ТЕА ТРА Х  И КИНО
Пере Грузф ялармож н: летний театр— вечер юмора ■ 

сатиры, открытая •отряда— ансамбль М . Таршишвили; 
клуб им. Ворошилова— дж аз Армешш.

В К И Н О Т Е А Т Р А Х: вм. Руставели —  «В е сн а » ; «О к . 
табрь»— «П е ц о » ; «А  мирани» в  зимнем ■ летнем поме
щения*— «В есн а»; «К ом сом ол ец» в  зимнем помещ — «Да- 
рихо», в  летнем помещении —  «Глинка»; «Спартак»—  
«Анаит»; «Колхозная»— «Анаит»; км. 28 комиссаров в 
зимнем помещении дн.— «15-летний капитан», веч. —  
«Аршин М ал-алак». в  летнем пом ещ еш и —  «Анаит»; 
театр кяяохроникя— «Румыния»; парк культуры в отдыха 
(плато фуникулера) —  «С оли стка  бал ета»; клуб 
Ворош илова— «Золуш ка».

*) На остальные 49 номеров облигаций 
этой серии выпали выигрыши по 150 руб 
лей.

Председатель комиссии по проведен»'!- 
тиража выигрышей

ЛОЗИНСКИЙ А. Т. 
Ответственный секретарь комиссии 

КАЛ УГИ Н А Е. Н

Зам. ответственного оедаитооа
А. С. ХМЕЛЬНИЦКИЙ.

ГРУ ЗИ Н С КА Я  ГОС. ФИЛАРМ ОНИЯ 
(Плехановский пр., 123)

2 и 3 августа
БОЛЬШ ОЙ ВЕЧЕР-ГУЛ ЯН ЬЕ  

п о с в я щ е н н ы й  
Всесоюзному дню авиации 

Летний театр
Засл. арт. Казахской ССР 

Лидия АТМ АНАКИ  
Открытая эстрада 

Государственный ансамбль карталияо- 
кахетинской песни и пляски 
п/р засл. деятеля искусств 

М. Тархнишвнли.
В  концерте участвуют:

Дзагнидзе и Чхиквадзе.
У рояля— Рысс.

Программу ведет П. Чичинадзе. 
Начало концертов в 9 часов вечера.

Билеты продаются. 
Вход на открытую эстраду по входным 

билетам сада.
В саду играет духовой оркестр.

ТЕА ТРУ  им. А. С. ГРИ БО ЕД О ВА 
Т Р Е Б У Ю Т С Я  

плотники и рабочие сцены.
Обращаться ежедневно к зав. постано

вочной частью тов. Александрову с 11 
час. утра до 3 час. дня.

Парк культуры и отдыха им. Сталина
(плато фуникулера)

В воскресенье, 3 августа,
НАРОДНОЕ ГУЛЯН ЬЕ,

п о с в я щ е н н о е  
Всесоюзному дню авиации

На эстраде К О Н Ц Е Р Т  
заслуженных артистов республики 

Како Кванталиани и Ал. Гомелаури.
Начало в 9 час. 15 мин. вечера.

В парке—разнообразные развлечения, 
аттракционы.

О б щ и е  т а н ц ы .
На музыкальной эстраде— 

художественная самодеятельность. 
Начало в 6 час. вечера. 

Утро!*— Детское гулянье.
В лекционном зале—доклад:
«Советская авиация в Отечественной 

войне».
Начало в 7 час. 30 мин. вечера.

Центральный парк культуры и отдыха 
им. Орджоникидзе 

В воскресенье, 3 августа, 
Н А Р О Д Н О Е  Г У Л Я Н Ь Е ,

п о с в я щ е н н о е  
Всесоюзному дню авиации.

Выставки. Кинотеатр. Парковые 
.аттракционы. Танцы. Массовые 

игры и развлечения.
Эстрадный концерт народного артиста 

ЛАДО КАВСАД ЗЕ 
при участии засл. арт. Васо Урушадзе 
и артистов Госфилармоинн Т. Бахтадзе, 

Ливарди, Дзагнидзе-Чхиквадзе,
П. Должанова и Д р .

Начало кбнцерта в 9 час. вечера. 
Для детей — детская железная дорога, 

игры, развлечения, карусель и Д Р -

Т. И. Гвердцители с  семьей извещ ает о  смерти 
невестки Александры Михайловны Х одж а гав или. 
Гражд. панихида 2 августа, в  8 часов вечера, на 
кв.— Иорская у л ., 22. Вынос 3 августа, в  6 ч. веч.

Коллектив работников охраны Груз, у п р а в л е я я  Ми
нистерства материальных резервов  С С С Р  извещает 
о  смерти Ш алвы Михайловича Никурадзе. Гражд. 
панихида 2 августа, в  7  часов вечера, на кв.—  
Гоголевская у х ., 51. Вынос 3 августа, в 4 часа дня, 

ва Кукийсков кладбище.

Е . С . Прусакова извещ ает о  смерти 
Александры Михайловны Ходжгш вили. •

Правление артели «Точное время» извещ ает о  смерти 
Александры Михайловны Ходжашаилн. »

Коллектив рабочих и служащ их Т рубо-печкого 
строительного треста извещ ает о  смерти 

Лаврентия Максимовича Д е

Н. Л . и П . Л . Д евидзе с  сестрами и братом изве
щ ают о  смерти отца Лаврентия Максимовича Деви
дзе. Гражд. п а ш х . 2  августа, в  8 часов вечера, на 
кв.— ул. Чавчааадзе. 10. Вы нос 3 августа, в 6  час. 

вечера, на К ухийское кладбище.

Семьи П оповы х, Айрапетовых, Аствацатурян изве
щ ают о  смерти сына, огца и брата Бориса Ивано
вича П опова. Гражд па них. 2 августа, в  7  часов 
вечера, на кв. —  Розовый тупик, 9 . Вынос 3 ав
густа, в  2 часа дня, на П етропавловское кладбище.

М . В. и Н . Р. Скачевскне. Е . И . Еремеева изве
щ ают о  смерти сына и внука Владимира М ихайло
вича Скачевского. В ьбю с 2 августа, в  6 часов  ве
чера. из ка. —  Крыловская ул ., 10. на Кукийское 

кладбище.

Т Б И Л И С С К И Й  
ГОРОДСКОЙ ЛО М БАРД  

сообщает, что в связи с капитальным 
ремонтом здания ломбарда 

клиентам необходимо выкупить 
заложенные домашние вещи, 
драгоценности, а также вещи, 
сданные на хранение, срок вы
купа которым истекает 15 авгу

ста 1947 года.
Выкуп будет производиться до 15 ав

густа включительно. Невыкупленные до 
указанного срока просроченные заклады 
и сданные на хранение вещи, будут 
реализованы и претензии приниматься 
не будут.

С 16 августа по 16 сентября 1947 года 
ломбард будет закрыт и никакие опера
ции производиться не будут.

Администрация.

С . А . ■  А . Г . М айстренко и М . С . Бсроян изве
щ ают о  смерти сына и внука Левы Майстренко. 
Гражд. па них. 2  августа, в  8 часов вечера, на ка. 
— ул. Арсена. 26. Вы нос 3 августа, в  5 часов ве

чера, на кладбище а Ваке.

Коллектив работников редакции, издательства и 
типографии «З ар я  В осток а » извещ ает о  смерти 
• Льва Алексеевича М айстренко.

Д октор А . Н . Тер-М артиросян с  семьей навещает 
о  смерти Марии Флдсевны Тер-М артнросян. Гражд. 
паж хнда 2  августа, в 7  часов вечера, на ка. —  
М ечниковская у л .. 1. Вы нос 8 августа, в  6  часов 

вечера, на К укийское кладбище.

Семья Г. М . М ухадзе извещ ает, что 3 августа, в 
6 часов вечера, на кладбище в Ваке. на могиле 

С . Ахметелн состои тся  гражд. панихида.

| | ! II? | 1
1

* 1  *  о
г » :
а в «

20104 1—50 150 29480 17*) 500
20369 1-50 150 29544 1—50 150 в
20397 08*) 500 29709 1-50 200
20408 1—50 200 29720 42*) 500 |
20516 14*) 500 29769 1—50 150 \
20627 09*) 500 29774 1—50 200
20731 05*) 500 29787 1—50 200
20738 01*) 500 • 29864 40*) 500
20782 1—50 200 29876 1—50 200
20912 1-50 150 30301 14*) 500
20935 15*) 500 30363 20*) 500
20957 1—50 150 30462 1—50 200
21083 09*) 500 30642 26*) 500
21378 07*) 500 30909 21*) 500
21591 1—50 150 31022 46*) 500
21614 1—50 200 31137 08*) 50(1
21722 37*) 500 31355 18*) 500
21761 1—50 200 31458 19*) 500’ .
21819 1—50 150 31864 35*) 500
21926 46*) 500 31919 1—50 150
22082 1—50 150 32060 08*) 500
22178 1-50 150 32143 16*) 500
22207 1—50 200 32157 1-50 150
22318 17*) 500 32420 1—50 150
22400 05*) 500 32461 37*) 500
22415 28*) 1000 32522 26*) 500
22576 40*) 500 32557 20*) 500
22595 43*) 500 32726 50*) 500
22600 1—50 150 32990 1-50 150
22925 1—50 200 33077 1—50 150
22936 1—50 150 33180 27*) 500
23319 24*) 500 33205 1—50 150
23362 1—50 150 33243 1—50 150
23375 1—50 200 33429 22*) 500
23409 26*) 500 33481 1-50 150
23410 03*) 500 33514 09*) 500
23678 1—50 150 33657 1—50 150
23727 1-60 200 33754 31*) 500
23795 03*) 500 33811 1—50 150
23950 1—50 150 33814 39*) 500
24167 13*) 500 34063 1-50 150
24275 1—50 150 34235 27*) 500
24297 1—50 200 34529 1-50 1.50
24313 1—50 150 34553 48*) 500
24339 1—50 150 34575 1—50 200
24490 18*) 500 3-1627 37*) 500
24571 1-50 150 34634 1—50 150
24600 27*) 500 34895 18*) 500
24663 1-50 150 34948 09*) 500
24825 10*) 500 35179 09*) 500
24895 07*) 500 35198 24*) 500
25091 21*) 500 35277 01*) 500
25219 14*) 500 35292 14*) 500
25220 31*) 1000 35472 1—50 200
25501 01*) 500 35690 1—50 150
25517 15*) 500 35737 1-50 150
25518 22*) 500 36212 49*) 500
25519 1—50 200 36530 49*) 500
25563 10*) 1000 36556 1-50 150
25588 33*) 500 36618 34*) 500
25653 47*) 500 36653 03*) 1000
25761 29*) 500 36751 1—50 200
25931 19*) 500 36806 34*) 500
26079 1—50 200 36920 1—50 150
26093 1—50 150 37047 1-50 150
26205 39*) 500 37140 27*) 500
26235 1—50 150 37160 1-50 200
26266 27*) 500 37212 20*) 500 Р
26327 28*) 500 37255 27*) 500
26605 07*) 500 37560 1—50 200
26657 1—50 200 37676 1—50 150
26698 10*) 500 37681 02*) 3000
26773 28*) 500 38018 1—50 150
27053 33*) 500 38057 14*) 1000
27278 40*) 500 38091 50*) 500
27313 1-50 150 38127 06*) 500
27396 1—50 150 38310 12*) 500
27597 42*) 500 38395 12*) 500 1г
27676 10*) 500 38654 1—50 150
27789 1-50 200 38793 1—50 200
27825 1—50 150 38910 1—50 150
27849 1—50 150 39032 02*)

1—50
50(1

27929 50*) 500 39128 15.’
28270 41*) 500 39150 06*) 500
28423 1—50 200 39326 1—50 150
28608 1—50 150 39336 1—50 150
28656 1—50 200 39366 1-50 200
28666 07*) 500 39451 04*) 500
28701 1—50 150 39703 08*) 500
28709 47*) 500 39721 1—50 150
28914 1—50 150 39728 1—50 200
29019 16*) 500 39745 1-50 150
29057 05*) 500 39841 1—50 200
29059 15*) 500 39881 1—60 150
29148 36*) 500 39892 13*) 500
29151 41*) 500 39950 1—50 200
29187 1—50 150 39995 22*) 500
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